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L’Algérie prête pour l’organisation
des législatives du 12 juin prochain

LégisLatives du12 juin:

 L’ANIE rappelle les modalités de collecte des parrainages

L’Algérie est prête 
pour l’organisation 
des élections 

législatives du 12 juin 
prochain, la convocation par 
le Président de la République 
du corps électoral pour cette 
date précise en est la meilleure 
preuve, a assuré  le ministre 
de la Communication, Porte-
parole du gouvernement, 
Ammar Belhimer.
Dans un entretien au journal 
électronique “Djalia-dz”, 
M. Belhimer a précisé que 
“la convocation, par le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, du 
corps électoral pour le 12 
juin précisément en vue 
des élections législatives 
prouve que l’Algérie est prête 
pour l’organisation de ces 
élections”.
“Afin de réunir les conditions 
de succès de ce rendez-vous 
important et de garantir 
des élections démocratiques 
incarnant le véritable 
changement, le président de la 
République a pris des mesures 
incitatives, notamment au 
profit des jeunes”, a souligné 
le ministre, précisant que 
le Président Tebboune “a 
en effet ordonné, lors de la 
dernière réunion du Conseil 
des ministres, d’assurer 
la gratuité des salles, des 
affiches publicitaires et de 
leur impression au profit de 
cette catégorie de citoyens 

qui ont  beaucoup pâti de 
la marginalisation et de 
l’exclusion par le passé”.
Parmi les autres indicateurs 
qui montrent que le processus 
des prochaines législatives 
est sur la bonne voie, le 
ministre a évoqué “le retrait, 
jusqu’au 21 mars en cours, 
de près de 700 formulaires 
de candidature par les partis 
politiques et de 300 autres par 
les candidats indépendants”.
L’élection présidentiel du 
12 décembre 2019 et le 
référendum de novembre 
2020 sous la supervision 
de l’Autorité nationale 

indépendante des élections 
(ANIE) “sont des expériences 
concluantes qui encouragent 
à parachever le processus de 
construction des institutions 
constitutionnelles en toute 
démocratie et intégrité”, a 
estimé M. Belhimer.
Concernant les rencontres du 
Président de la République 
avec les responsables des 
partis politiques, M. Belhimer 
a indiqué que “le Président 
de la République a opté pour 
le dialogue et la concertation 
depuis sa campagne 
électorale”, ajoutant que “la 
politique d’édification de la 

nouvelle République est une 
politique inclusive qui rejette 
la division et l’exclusion et 
que “tout un chacun a suivi 
les rencontres du Président 
avec les différentes formations 
politiques, sans exception”.
“L’aspect positif de ces 
rencontres a été exprimé 
par les responsables ayant 
rencontré le Président 
Tebboune, dans le cadre de 
la préparation des prochaines 
élections législatives, a-t-il 
fait observer, soulignant que 
“tous ont salué la volonté 
politique sincère et le niveau 
des dialogues et des débats 

échangés et encouragé la 
participation aux élections du 
12 juin prochain”.
A une question sur “la guerre 
électronique systématique” à 
laquelle fait face l’Algérie, M. 
Belhimer a souligné qu’”il 
est normal que la politique 
souveraine de l’Algérie et 
les décisions historiques 
courageuses prises par le 
Président de la République 
soient embarrassantes pour 
ceux que la revue “El Djeïch” 
a qualifié dans son dernier 
numéro de +tenants de la fitna, 
agitateurs et professionnels 
du mensonge+. 
“Faire face à cette sale guerre 
constitue désormais une 
question urgente que notre 
pays œuvre à prendre en 
charge à la faveur d’une série 
de mécanismes applicables 
sur trois niveaux: législatif 
et organisationnel à travers 
la promulgation d’un décret 
exécutif régissant l’exercice 
de l’activité de l’information 
en ligne, institutionnel et 
structurel à travers l’appui et le 
développement de l’opération 
de complémentarité et 
de coordination avec les 
secteurs concernés par la 
cybercriminalité et enfin 
médiatique et pédagogique 
pour faire connaitre les 
crimes cybernétiques et la 
sensibilisation à ses dangers”.

L’opération   de retrait 
des imprimés de 
candidatures pour 

les législatives du 12 juin 
prochain se poursuit depuis 
déjà plusieurs jours, atteignant 
pas moins de 456 dossiers 
retirés par des représentants de 
partis politiques et 297 par des 
indépendants, selon le dernier 
décompte présenté la semaine 
dernière par Mohamed Charfi, 
le président de l’ANIE.
Mercredi, l’ANIE a rendu public 
un communiqué dans lequel 
elle  rappelle  les modalités 

de collecte des signatures des 
citoyens, conditions nécessaire 
fixée par la loi pour la validation 
des listes électorales.
S’agissant des listes parrainées 
par les partis politiques, l’article 
316 de la loi organique portant 
régime électoral exige 25.000 
signatures réparties  au moins 
sur 23 wilayas, tandis que que 
pour les listes indépendantes, 
il est exigé 100 signatures 
de citoyens résidant dans la 
circonscription électorale  où la 
liste est présentée.
A l’étranger, les listes 

électorales présentées sous le 
parrainage d’un ou plusieurs 
partis sont exonérées de 
signatures, à l’inverse des listes 
indépendantes qui doivent être 
impérativement soutenues, 
chacune, par  200 signatures .
L’ANIE rappelle enfin que 
le retrait des imprimés des 
signatures peut se faire au 
niveau de ses représentations 
locales dans chaque wilaya ou 
au siège national au Club des  
pins et, à l’étranger, au niveau 
des représentations consulaires 
de l’Algérie.
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Echange d’expériences 
entre la Suisse et l’Algérie 

dans la lutte contre 
la criminalité

affaire Labidi- djoudi :
 La peine prononcée en première instance confirmée

Finances : 
Large mouvement au sein des corps des directeurs 

des impôts

Conseil de la nation : 
Séance plénière consacrée 

aux questions orales

La cheffe du Département fédéral 
suisse de Justice et Police, Karin 
Keller-Sutter, a souligné, hier 

mercredi à Alger, l’importance des 
échanges d’expériences entre des experts 
Algériens et Suisses dans le domaine de la 
lutte contre la criminalité.
Dans une déclaration à la presse à l’issue 
de ses entretiens avec le ministre de la 
Justice, Garde des sceaux, Belkacem 
Zeghmati, Mme Keller-Sutter a salué 
d’abord les «très bonnes relations» qui 
lient l’Algérie et la Suisse.
«Nous avons eu des discussions très 
fructueuses. Nous sommes tout à fait 
d’accord sur le fait que les relations entre 
la Suisse et l’Algérie sont très bonnes», 
a-t-elle dit.
A propos de la coopération dans le domaine 
de la justice, elle a fait savoir qu’elle 
a invité une délégation de magistrats 
algériens pour un séminaire de formation 
en Suisse consacré à la lutte contre la 

criminalité et ses différents types.
Elle a ajouté, dans ce cadre, que cette 
rencontre «permettra d’avoir aussi un 
échange d’expériences entre experts 
algériens et suisses» dans le domaine de 
la lutte contre la criminalité, en soulignant 
l’importance de ce genre d’échanges.
Concernant la révision de l’accord algéro-
suisse d’entraide judiciaire, demandée par 
la partie algérienne, Mme Keller-Sutter a 
indiqué avoir proposé, lors de l’entretien 
avec M. Zeghmati, l’organisation d’une 
réunion d’experts des deux pays pour 
«étudier les possibilités d’une éventuelle 
adaptation de cet accord».

La Cour d’appel d’Alger a 
confirmé, hier mercredi, 
la peine de trois mois de 

prison avec sursis, prononcée en 
première instance par le Tribunal 
d’El Harrach contre M. Djelloul 
Djoudi, ancien député et porte-
parole du Parti des Travailleurs 
(PT) pour diffamation contre 
Mme Nadia Labidi, ancienne 
ministre de la Culture, a-t-on 
appris des source judiciaire.
Les faits remontent à 2019 

lorsque M. Djelloul Djoudi 
avait accusé, dans une interview 
parue le 8 mai de la même année 
au journal Liberté, Mme Nadia 
Labidi de «conflits d’intérêts» 
dans sa gestion du ministère de 
la Culture.
Suite à la plainte qui a été 
déposée par Mme Labidi et sa 
condamnation le 22 octobre 2019 
par le Tribunal d’El Harrach, M. 
Djoudi avait fait appel. La Cour 
d’appel vient donc de confirmer 

la peine prononcée en première 
instance. 
La même source rappelle, en 
outre, que Mme Labidi avait 
également déposé une plainte 
pour diffamation, en 2015, 
contre la Secrétaire générale 
du PT, Mme Louisa Hanoune, 
précisant que cette plainte a 
été «relancée» en mai 2019 et 
qu’elle est actuellement «en 
cours d’instruction».

Le ministère des Finances 
a lancé, mardi, un large 
mouvement au sein 

des corps des directeurs des 
impôts et des directeurs des 
domaines de wilayas, visant la 
redynamisation des activités des 
directions concernées, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Ce mouvement est opéré «en 
application des orientations 
de Monsieur le président 
de la République visant la 
prise en charge effective des 
préoccupations du citoyen et 
des opérateurs économiques», a 
expliqué la même source.

A travers ce mouvement, 
souligne le ministère, «il est visé 
la redynamisation des activités 
des directions concernées et 
de leurs services extérieurs 
en insufflant une nouvelle 
dynamique leur permettant de 
s’acquitter au mieux des missions 
et des prérogatives qui leurs sont 
dévolues à même de soutenir 
l’activité économique».
Ainsi, et pour ce qui est de 
l’administration fiscale, ce 
mouvement concerne quarante 
sept (47) directions des impôts 
de wilayas, dont vingt et une 
(21) mutations et vingt cinq (25) 

promotions de cadres au rang de 
directeur de wilaya.
Ce mouvement concerne 
également, dans le cadre de la 
restructuration de l’administration 
du domaine national, la mutation 
de trente huit (38) directeurs de 
wilayas et la promotion de neuf 
(09) nouveaux cadres dans la 
même fonction.
A l’occasion du lancement de 
l’opération d’installation des 
nouveaux directeurs, le ministre 
des Finances a exhorté, dans 
son discours d’orientation, «les 
cadres concernés à la nécessité de 
prendre en charge les programmes 

inscrits dans le plan d’action 
du Gouvernement, qui découle 
du programme présidentiel, 
notamment le volet qui concerne 
la numérisation, la simplification 
des procédures administratives 
ainsi que le rapprochement de 
l’administration du citoyen».
Cité par le communiqué, 
le ministre «a rappelé avec 
insistance l’ensemble des cadres 
à faire preuve d’intégrité et 
d’abnégation au service l’Etat et 
de ses institutions et à préserver 
les intérêts du citoyen et de 
l’opérateur économique, et a 
appelé à l’éradication de toutes 

pratiques nuisibles et le respect 
du principe d’égalité et d’équité 
dans le traitement des dossiers 
des citoyens».
Le ministère a, par ailleurs, 
annoncé un mouvement similaire 
au sein des autres services 
extérieurs du Ministère, auquel 
s’ajoutera la désignation de 
responsables au niveau des dix 
nouvelles wilayas récemment 
créées.

Le Conseil de la Nation tiendra, 
ce jeudi, une séance plénière 
consacrée aux questions 

orales adressées à des membres du 
Gouvernement, a indiqué hier mercredi 
un communiqué de la chambre haute du 
Parlement.
Six questions orales destinées à trois 

membres du Gouvernement sont au 
programme de cette plénière, qui débutera 
à 10h00, précise-t-on de même source.
Les questions concernent les secteurs du 
Commerce, de la Transition énergétique 
et des Energies renouvelables ainsi que 
des Travaux publics et des Transports, 
conclut le communiqué.
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vaCCinatiOn COntRe La COvid-19:

 “Nous sommes très en retard !”, déplore le Dr Mohamed Yousfi

Le Dr Mohamed Youfi, 
chef de service des 
maladies infectieuses 

à l’hôpital de Boufarik, a 
déploré mercredi le retard 
de l’Algérie en matière 
de vaccination de masse 
de la population contre la 
pandémie de la Covid-19.
“Il faut accélérer la 
vaccination, nous sommes 
très en retard par rapport à 
d’autres payes”, déplore le Dr 
Yousfi  qui s’exprimait sur les 
ondes de la radio nationale, 
indiquant que le taux de 
vaccination “est de 0,17%”.
Tout en rappelant que 
“l’Algérie a entamé 
tardivement la campagne 
vaccinale(fin janvier NDLR)” 
, le médecin appelle à passer 
à la vitesse supérieure  dans 
la vaccination  pour anticiper 
une éventuelle vague  de 
contamination, à la faveur 
de l’apparition des variants  

britanniques et Nigérians en 
Algérie.
“Ces variants sont plus 
dangereux , plus contagieux et 

se répandent plus rapidement, 
heureusement que le situation 
épidémiologique actuelle 
est stable”  se réjouit le Dr 

Yousfi qui insiste encore sur 
la vaccination.
Pour rappel, l’Algérie 
a entamé la campagne 

vaccinale fin janvier et à ce 
jour , elle a reçu 50.000 doses 
du vaccin ruse Spoutnik 
V, 50.000 doses du vaccin 
AstraZeneca, en plus d’un 
don  du gouvernement chinois 
de 200.000 doses. 
Soit  un total de 300.000 doses 
, en attendant la réception 
des autres commandes 
passées par l’Institut Pasteur 
Algérie(IPA) auprès de 
plusieurs laboratoires, 
mais en attendant surtout 
la concrétisation du projet 
d’usine de production du 
vaccin Spoutnik localement. 
C’est la ville de Constantine 
qui est choisi pour accueillir 
le site de cette usine de 
production du vaccin 
SpoutnikV qui devrait entrer 
en production “dans cinq à 
sept mois”, selon le calendrier 
évoqué par le président 
Tebboune.

COROna viRus :

6 nouveaux cas de variant britannique et 15 de variant nigérian

ZOnes d’OMBRe:

Des financements supplémentaires pour l’achèvement des projets

Six (06) nouveaux cas de 
variant britannique et 
quinze (15) de variant 

nigérian de Coronavirus 
(Covid-19) ont été détectés 
en Algérie, a annoncé mardi 
l’Institut Pasteur d’Algérie.
“Dans la continuité des 
activités de séquençage des 
virus SARS-CoV-2 mises en 
place par l’Institut Pasteur 
d’Algérie dans le contexte 

de surveillance des variants 
circulant actuellement dans 
le monde, il a été procédé à 
la confirmation de six (06) 
nouveaux cas de variant 
britannique (B.1.1.7) et de 

quinze (15) nouveaux cas de 
variant nigérian (B.1.525)”, 
a-t-il indiqué dans un 
communiqué.
Détaillant les nouveaux cas de 
variant britannique, l’Institut 
Pasteur a précisé que “deux 
(02) cas ont été découverts 
dans la wilaya d’Alger, deux 
(02) cas dans la wilaya de 
Blida, un (01) cas dans la 
wilaya de Tizi-Ouzou et un 

(01) cas dans la wilaya de Ain 
Defla”.
Pour ce qui est des quinze 
(15) cas confirmés du variant 
nigérian, il s’agit de “huit (08) 
cas de la wilaya d’Alger, dont 
deux (02) de la même famille, 
deux (02) cas de la wilaya de 
Ouargla (Hassi Messaoud), un 
(01) cas de la wilaya de Béjaïa 
et quatre (04) cas de la wilaya 
d’Illizi (In Amenas)”.

Dans ce contexte, l’Institut 
Pasteur insiste sur le “respect 
des mesures barrières, dans le 
cadre du protocole sanitaire 
(Distanciation physique, Port 
du masque de protection, 
Lavage fréquent des mains)”, 
soulignant que le respect de 
ces mesures “reste toujours le 
meilleur garant pour stopper 
la propagation du virus et 
l’apparition de nouveaux cas”.

Le chargé de mission 
à la Présidence de la 
République, Brahim 

Merad, a annoncé, mardi à 
Mascara, que l’Etat a dégagé, 
cette année des enveloppes 
financières supplémentaires 
pour l’achèvement des projets 
enregistrés au profit des zones 
d’ombre à travers le pays, et ce 
en application des engagement 
du président de la République 
vis-à-vis de habitants de ces 
zones.
S’adressant aux habitants de 
la commune d’Aouf, au sud 
de Mascara, où il a inspecté 
plusieurs projets réalisés au 
profit des zones d’ombre, M. 
Merad a indiqué que “l’Etat 
a dégagé des enveloppes 
financières supplémentaires, 
provenant de plusieurs sources, 

pour l’achèvement des projets 
enregistrés au profit des 
zones d’ombre à travers les 
différentes communes du pays, 
en application des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”.
Le même responsable a 
ajouté que “ces enveloppes 
sont destinées à garantir le 
financement nécessaire aux 
projets visant l’amélioration 
le cadre de vie général 
des populations des zones 
d’ombre du pays, comme les 
opérations de désenclavement, 
l’alimentation en eau potable, 
la réalisation des réseaux 
d’assainissement et l’extension 
des réseaux de l’électricité et du 
gaz, ainsi que l’élimination des 
situations de surcharge dans les 
établissements scolaires, entre 

autres domaines”.
Merad a indiqué que “le 
président de la République 
m’a chargé de visiter toutes les 
wilayas du pays pour relever les 
préoccupations des populations 
des zones d’ombre et des zones 
enclavées, et de suivre la prise 
en charge de ces zones pour 
l’amélioration des conditions 
de vie des habitants”.
“Il s’agira de transformer 
ces zones en affluent de 
l’économie nationale, à travers 
le développement de leur 
économie locale et la promotion 

les activités de l’artisanat, ainsi 
que leur productivité, et à leur 
tête la production agricole et 
l’élevage”, a-t-il ajouté.
Le chargé de mission à la 
Présidence de la République 
a inspecté, mardi, au second 
jour de visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya 
de Mascara, les zones de Sidi 
M’barek, Sidi Ziane, Sekarna 
dans la commune d’Aouf. Ces 
zones ont bénéficié de plusieurs 
projets dans les domaines de 
l’électricité, de l’eau potable, 
des réseaux d’assainissement 
et des routes. Les travaux 
d’alimentation de ces zones 
en gaz naturel seront bientôt 
lancés, a-t-on indiqué.
Le même responsable 
a également visité les 
agglomérations d’Ouizert et 

Ouled Grine, dans la commune 
d’Oued Taria, qui ont bénéficié 
de projets d’aménagement 
urbain, d’entretien et de 
modernisation des routes, ainsi 
que l’alimentation en énergie 
électrique rurale, d’eau potable 
et la réalisation de réseaux 
d’assainissement.   
Merad a entamé, lundi, une 
visite de travail et d’inspection 
à la wilaya de Mascara, au 
cours de laquelle il a fait part 
de sa satisfaction quant à 
l’avancement de la réalisation 
des projets consacrés au 
développement des zones 
d’ombre de la wilaya, durant 
l’année 2020.
Ces zones ont bénéficié de 363 
projets dotés d’une enveloppe 
financière de plus de 5 milliards 
DA, rappelle-t-on.
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Contrôle et répression de la fraude :
 Plus de 12.000 interventions des services 

du commerce en mars

Huile de table :
 Le stock actuel couvre la demande nationale 

jusqu’à la fin de juin

A propos du contrôle et 
de la répression de la 
fraude et de la lutte 

contre la spéculation, M. Rezig a 
fait état de 57.000 interventions 
des services du commerce 
depuis octobre 2020 jusqu’au 
janvier 2021, auxquelles 
s’ajoutent 12.256 seulement 
au mois de mars en cours, 
lesquelles se sont soldées par le 
recensement de 858 infractions 
et l’établissement de 424 PV 
et la saisie de 15.000 litres 
d’huiles de table et des quantités 
considérables de produits de 
consommation.  
«La manipulation des prix 
subventionnés entrainent 
des sanctions sévères dont 
la radiation du registre du 
commerce», a mis en garde le 
ministre du Commerce.
Rappelant les instructions du 
Président de la République lors 
du Conseil des ministres du 28 
février dernier pour accélérer la 
remise en production de l’usine 
des huiles végétales de Jijel dont 
l’affaire est en Justice, M. Rezig 
a fait état de la constitution d’une 
équipe regroupant les ministères 
concernés pour trouver une 
solution, conformément 
aux instruction du Président 
Tebboune, sachant que le taux 
d’avancement des travaux est à 

75%.
Il a également rappelé, dans 
ce sillage, la stratégie de son 
département concernant l’huile 
de table à savoir l’orientation vers 
la suspension de l’importation 
de la matière première en 
favorisant l’investissement à 
travers les avantages octroyés 
par la loi des finances 2021.
L’entrée en service des usines 
d’Oran, de Mascara, et de Jijel 

permettra de couvrir la demande 
nationale en huile, voire même 
s’orienter vers l’exportation, 
a-t-il mis en avant.
Pour ce qui est des préparatifs 
pour le Ramadhan, le ministre 
du Commerce, a souligné 
qu’une commission mixte 
chapeautée par le ministère avait 
organisé toutes les procédures 
liées à la vente au rabais et la 
vente promotionnelle qui se 

poursuivront durant le mois 
sacré et les jours de l’Aïd. Les 
commerçants peuvent exercer la 
vente au rabais sans autorisation, 
a-t-il ajouté.
Quant aux viandes rouges, 
M. Rezig a affirmé «l’octroi 
d’autorisations pour 
l’importation des veaux destinés 
à l’égorgement et des viandes 
surgelées».
«Le marché sera approvisionné 

par dix-mille (10.000) tonnes de 
viande de poulet à raison de 250 
Da/kg durant le mois sacré», a-t-
il précisé concernant les viandes 
de volaille
Concernant l’amendement de 
la loi sur la concurrence, le 
ministre a annoncé que ses 
services étaient dans la dernière 
phase d’élaboration de ce texte, 
y compris la question de la 
composante humaine.

Le stock actuel d’huile 
de table s’élèvant à 
94.000 tonnes suffit pour 

couvrir la demande nationale 
jusqu’à la fin de juin prochain, 
a affirmé ,mardi à Alger, le 
ministre du Commerce, Kamel 
Rezig qui a qualifié ce qui se 
passe actuellement de simple 
«spéculation».
Invité de la chaine 1 de la Radio 
nationale, M. Rezig a indiqué 
que «la crise actuelle de l’huile 
de table» ressemblait à celle de 
la semoule de l’année passée, 
affirmant que «les mêmes parties 
et la même Issaba (bande) 
de spéculateurs font en sorte 
que le citoyen vive la même 
expérience».
«Le stock actuel en ce produit 
reste suffisant jusqu’à juin 
prochain. Il est estimé à près de 
94.000 tonnes disponibles au 

niveau des six usines du pays», 
a-t-il souligné, ajoutant qu’il y a 
12 marques de ce produit, dont 10 
subventionnées.
«La consommation mensuelle de 
l’huile de table avoisine 48.000 
tonnes», a fait savoir le ministre, 
ajoutant que «l’Algérie a produit 
en janvier dernier 51.000 tonnes 

de l’huile et 53.000 tonnes en 
février dernier, ce qui signifie un 
surplus et affirme que ce qui se 
passe est «une spéculation», a-t-il 
fait remarquer.
Le ministre a en outre déploré le 
fait que certains citoyens ont cru 
«la rumeur» et changé, ainsi, leurs 
comportements de consommation 

en achetant de grandes quantités, 
ce qui a entrainé une pénurie.
A ce titre, il a appelé les citoyens à 
ne pas croire ces rumeurs qui font 
état d’une pénurie de ce produit, 
assurant que le Gouvernement 
«consent davantage d’efforts pour 
fournir les produits dont a besoin 
le citoyen, en encourageant le 
produit local et en important ceux 
qui accusent un déficit».
Après avoir démenti 
l’augmentation des prix 
des produits plafonnés ou 
subventionnés puisque le 
ministère «les contrôlent au 
quotidien», le ministre a imputé 
la hausse des prix de certaines 
marchandises non subventionnées 
à l’augmentation des prix des 
matières premières au niveau 
mondial tel que rapporté par 
l’Organisation onusienne pour 
l’alimentation et l’agriculture 

(FAO).
«L’Algérie est impactée par 
cette situation mondiale car 
les matières premières qu’elle 
importe ont connu une flambée 
vertigineuse, outre la hausse des 
coûts de fret et la dévaluation du 
dinar, tous des facteurs à l’origine 
de la hausse des prix de certains 
produits», a-t-il expliqué.
Concernant la hausse des prix 
de certaines légumes, le ministre 
du Commerce a indiqué qu’elle 
s’applique uniquement sur les 
produits hors saison, chose 
logique.
«Dans l’attente de revoir la 
politique de subvention et 
son orientation aux véritables 
ayants droit, le citoyen doit 
avoir confiance en les efforts et 
l’engagement du gouvernement 
à lui assurer ses besoins de 
consommation», a-t-il rassuré.
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25 partis et 21 postulants indépendants 
retirent les dossiers de candidature

Le 12 juin prochain, 
rendez-vous est 
donné aux électeurs 

pour choisir la composante 
de leur première Assemblée 
populaire nationale de 
l'Algérie nouvelle. En effet, 
à Annaba 25 partis et 21 
candidats indépendants 
ont retiré les dossiers de 
candidature, selon Ali 
Brahem, délégué de  wilaya   

d’Annaba  de l'Autorité 
nationale indépendante des 
élections. Dans le même 
contexte, l'Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE) a enregistré le retrait 
de près de 700 formulaires 
de candidature par les partis 
politiques et 300 autres par 
les candidats indépendants  
à l’échelle nationale. Par 
ailleurs, et selon notre source 
proche, plusieurs jeunes ont 

établi des listes indépendantes 
et ce suite aux déclarations du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
qui  a insisté sur le respect 
des dispositions portant 
appui et encouragement de 
la participation des jeunes 
aux élections législatives 
du 12 juin prochain, pour 
concrétiser des élections 
démocratiques qui traduiront 
un véritable changement.

Sihem Ferdjallah

annaBa / ZOnes d’OMBRes

Près de 297 milliards de cts injectés pour 
le développement de plusieurs zones d’ombres

annaBa / assOCia tiOn

Dans le cadre de ‘’Mars Bleu’’
L’Association ‘’Amis des Cancéreux d’Annaba’’ lance une campagne 

de sensibilisation sur le dépistage précoce du cancer colorectal

Le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine 
Berrimi,  a effectué 

hier une  visite de travail et 
d’inspection à travers  les 
zones  d’ombres situées 
dans les localités d’El 
Eulma   et  Chorfa, où il a 
annoncé qu’une enveloppe 
de 297 milliards de cts sera 
affectée pour la réalisation 
de 350  opérations de 
développement dans les 
zones d’ombres. Dans ce 
même cadre, le premier 
responsable de l’exécutif a 
donné le coup d’envoi des 
travaux de raccordement 
en gaz naturel de plusieurs 
foyers. Profitant de la visite 

du wali, plusieurs habitants, 
ont  réclamé  l'amélioration 
de leurs conditions de vie et 
ont interpelé le wali à l’effet 
d’intervenir en leur faveur 
pour  prendre en charge leurs 

préoccupations et mettre un 
terme à leur souffrance. En 
effet, ces habitants affirment 
que leurs localités est restée 
marginalisées, et que leur 
localité n’a jamais profité 

d’un développement local…
une  contrée rurale dépourvue 
de toutes commodités. Le 
wali a  écouté les plaignants et 
les a assurés que les autorités 
locales étaient prêtes à les 

prendre en charge, selon 
un planning  et par priorité. 
Rappelons que le Président 
Tebboune Abdelmadjid  
accorde un intérêt particulier 
à la redynamisation du 
développement des zones 
d'ombre pour que tous les 
efforts entrepris puissent 
permettre dans un proche 
avenir l’amélioration des 
conditions de vie des 
populations rurales. Au 
niveau de ces zones d’ombres  
d’importants projets seront 
lancés. C’est le cas de la 
localité El Eulma  qui a vu  
plusieurs projets lancés en 
matière de raccordement 
en  gaz et  28 projets de 
raccordement en eau potable.

Dans le cadre de 
‘’Mars Bleu’’, mois 
de promotion du 

dépistage contre le cancer 
colorectal, l’Association 
‘’Amis des Cancéreux 
d’Annaba’’ a lancé, hier, une 
campagne de sensibilisation 
et d’information sur le 
diagnostic précoce du cancer 
du côlon, qui est le deuxième 
cancer le plus répandu dans 
le monde, après le cancer du 
poumon. 
Cette campagne qui va durer 
deux jours soit  les 25 et 26 
mars à Djawaher mall et au 

Parc d’attraction Farouk 
land, sera l'occasion d'abolir 
les tabous qui entourent le 
cancer colorectal et de parler 
ouvertement de cette maladie 
avec des professionnelles 

de santé, notamment sur 
les facteurs de risque, les 
règles hygiéno-diététiques 
à respecter et les moyens de 
prévention.
L’Association ‘’Amis des 

Cancéreux d’Annaba’’ 
réaffirme son soutien 
indéfectible aux personnes 
cancéreuses et incite la 
population sur l’importance 
du dépistage précoce, qui 

permettrait de guérir ce 
cancer dans 9 cas sur 10. En 
effet, si le risque de cancer 
colorectal est faible avant 
la cinquantaine, il passe 
à moyen" ou élevé après 
cet âge. Les antécédents 
familiaux de cette maladie 
et d’adénome augmentent 
notamment le risque d’être 
atteint.
Aujourd’hui, le cancer 
colorectal représente le 
troisième cancer chez 
l’homme et le deuxième chez 
la femme. Dépister à temps, 
il sera évitable, traitable et 
guérissable. 

Sihem Ferdjallah

Sara Boueche
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annaBa / tRansPORt

Faute de moyens de transport, 
les habitants de Seraidi 

se trouvent isolés

Les habitants de la commune 
de Seraidi, notamment des 
cités Bouzizi et Ain Barbar, 

subissent quotidiennement des 
désagréments  du fait d’un manque 
chronique de moyens de transport 
communs, en cette période d’hiver, 
et ce  malgré les appels incessants 
et répétés aux autorités concernées. 
Les habitants de cette localité, ont 
du mal à se déplacer. Contraints 
de se rendre au chef-lieu de wilaya 
pour diverses raisons, font face à de 
nombreuses difficultés de mobilité. 
Ces derniers sont parfois obligés 
d’attendre des heures au niveau des 
arrêts. Une aubaine pour les taxi-
fraudeurs qui tirent profit de cette 
situation, en imposant leur diktat 
aux usagers de transport commun.  
“Aujourd’hui, notre sort est entre les 
mains de ces clandestins qui nous 
imposent leur diktat. Ils appliquent 

des tarifs exorbitants, sans parler de 
la mauvaise prestation de service”, 
exprime un des citoyens. Les 
catégories pénalisées sont surtout 
les fonctionnaires, les employés des 
administrations, les étudiants ainsi 
que  les commerçants qui peinent 
à rejoindre leurs lieux de travail 
et ce avec beaucoup de retard. 
Face à toutes ces difficultés,  les 
habitants interpellent les autorités 
concernées afin de prendre en 
charge leur doléance et de renforcer 
efficacement la commune en la 
dotant par d’autres moyens de 
transports.

annaBa / sPéCuLatiOn

 Hausse des prix des légumes et fruits 
à quelques semaines du Ramadhan

COnstantine : 

Les résultats préliminaires révèlent 
des “taux élevés d’hydrocarbures” 

dans les liquides du puits

Bejaia:

Important éboulement rocheux à Cap Carbon

Sur les marchés 
d’Annaba, les prix 
des légumes et fruits 

connaissent une hausse 
considérable, à seulement 
quelques jours du mois du 
jeûne.
Alors que le Ramadhan 
approche à grands pas, les 
prix des légumes et des 
fruits s’envolent de jour 
en jour comparativement 
à ceux affichés, il y a 
quelques semaines de cela. 

Face à ces augmentations 
injustifiées et inexpliquées, 
les consommateurs ne savent 
plus à quel saint se vouer.  
Un simple tour au niveau 
des marchés vous donnera 

surement des frissons à la 
vue des prix affichés. La 
pomme de terre a atteint 70 
DA le kilogramme alors que 
les haricots verts sont cédés 
jusqu’à 300 DA. La  laitue 
quant à elle a atteint les 100 
DA/kg, et ce n’est pas tout, 
la tomate varie entre 65 et 
80 DA/kg, Brocoli à 60 DA/
kg, l’artichaut entre 90 et 120 
DA/kg, les petits pois à 130 
DA/kg, l’ognon à 50 DA, le 
poivron fort et doux à 150 
DA. La carotte entre 60 et 70 

DA, cédée à 80 DA. 
Les fruits n’ont pas été 
épargnés par cette flambée, 
puisque le prix de la banane 
varie entre 450 à 550 DA, 
selon la qualité. Le prix des 
fraises varie entre 240 et 300 
DA, les oranges cédées entre 
100 et 200 DA le kilo.
Personne ne pourra expliquer 
comment se fait-il que des 
légumes de saison soient 
vendues à des prix aussi 
élevés. Pourtant dans une des 
déclarations du ministère du 

commerce et même celui de 
l’agriculture, il était question 
de mettre en place un système 
électronique de contrôle des 
prix afin d’intervenir à temps 
contre les spéculateurs et 
d’assumer pleinement le rôle 
de régulateur du marché et 
de combattre sans pitié les 
fraudeurs». Qu’attendent 
les services de contrôle des 
prix pour intervenir sur les 
marchés et mettre fin à cette 
saignée des prix ?

Les résultats préliminaires des analyses 
effectuées sur des échantillons des liquides 
émanant du forage d’un puits artésien dans la 

commune de Ouled Rahmoune (Constantine) font 
état de l’existence de “taux élevés d’hydrocarbures, 
d’huile, de graisses et de matières en suspension”, 
a affirmé, mardi passé,   le directeur de wilaya de 
l’Environnement, Arezki Bouterik.
Les échantillons prélevés à partir des liquides 
et gaz provenant d’un puits artésien, dimanche 
dernier, ont fait l’objet d’analyses effectuées au 
laboratoire régional relevant de l’Observatoire 
national de l’environnement et du développement 
durable (ONEDD), a précisé le même responsable 
à l’APS, soulignant que les résultats préliminaires 
ont démontré “l’existence de taux élevés de ces 
substances”.
Selon le même responsable, les résultats 
préliminaires ont démontrés “un taux important 
d’hydrocarbures dans le liquide à raison de 460 
mg par litre et 620 mg d’huile par litre, en plus de 
graisses et des substances en suspension avec un 
taux de 1.200 mg/litre”.
Une commission d’experts du Groupe Sonatrach 
de Boumerdès a fait le déplacement, mardi à 
Constantine, pour procéder à des prélèvements 
d’échantillons des liquides et gaz émanant lors du 
forage d’un puits artésien par un agriculteur dans la 
région de Oued Rahmoune en vue d’effectuer des 
analyses.

Dans ce cadre, l’ingénieur en géologie du service 
exploration de Sonatrach, Hamid Bechiri, a indiqué 
qu’”il ne serait possible de distinguer la nature et la 
qualité de ces liquides et gaz émanant de ce puits 
artésien qu’une fois le résultat final connu”.
“Le résultat final concernant la nature des liquides 
visqueux de couleur noire et les gaz émanant lors 
du forage de ce puits sera connu dans les jours à 
venir”, a précisé le même ingénieur, ajoutant que 
les “responsables concernés prendront les mesures 
nécessaires conformément aux résultats obtenus”.
Pour rappel, un agriculteur de la région détenteur 
d’une autorisation délivrée par les instances 
concernées a procédé au forage d’un puits artésien 
d’une profondeur de 200 mètres et lorsqu’il a 
atteint 90 mètres, il a été surpris par l’apparition 
d’un liquide noirâtre et visqueux en plus de gaz 
ressemblant à des substances énergétiques.

Un important éboulement 
rocheux s’est produit, 
mardi matin, sur le site 

de Cap Carbon, non loin de la 
faille du séisme qui a ébranlé 
Béjaïa jeudi dernier, sans faire 
de victimes, a annoncé la 
Protection civile.
De gros rochers se sont 
décrochés du haut de la 
montagne avec une violence 
rare, qui a eu pour effet d’abîmer 
la route bitumée qui se trouve 
en contrebas et concourus à 
l’obstruction d’une foison de 

chemins de promenade au 
lieudit Meftah, a-t-on précisé.
Cet éboulement est le plus 
important parmi ceux survenus 
depuis l’avènement du séisme 
dont les répliques ont, à chaque 
fois, induit des chutes de pierres 
et de roches massives, a-t-on 
indiqué.
Lundi dernier, un bloc énorme 
s’y est précipité, faisant un trou 
béant dans le sol. Large de 04 
mètres, long de 02 mètres et 
s’élevant sur une hauteur de 1,5 
mètres, il s’y est immobilisé 

quasiment en l’état, fermant de 
fait, le sentier conduisant au 
fort “Lemercier” et détruisant 

une partie du mur de sécurité 
qui le longe.
Cette partie du site se trouve 

au cœur du Parc national de 
Gouraya et est réputée pour 
être l’une des parties les plus 
visitées de cet espace, qui par 
ailleurs, constitue le lieu de 
chute privilégié de tous les fans 
de cross, footing et sports de 
montagne.
Il n’a pas été fermé, pour la 
circonstance, mais des appels 
soutenus ont été lancés par la 
direction du parc, pour exhorter 
les habitués et voir les touristes 
à ne pas s’y rendre en raison 
des risques encourus.

Sarah Yahia

Sarah Yahia
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 les résultats préliminaires révèlent des “taux élevés 
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suiCides : 

deux adolescents se pendent à Khenchela et El Bayadh

jijeL :

l’unité de trituration des graines oléagineuses assurera 40% 
des besoins en huile de table

Les résultats préliminaires 
des analyses effectuées 
sur des échantillons des 

liquides émanant du forage d’un 
puits artésien dans la commune de 
Ouled Rahmoune (Constantine) 
font état de l’existence de “taux 
élevés d’hydrocarbures, d’huile, 
de graisses et de matières 
en suspension”, a affirmé 
mardi le directeur de wilaya 
de l’Environnement, Arezki 
Bouterik.
Les échantillons prélevés à partir 
des liquides et gaz provenant 
d’un puits artésien, dimanche 
dernier, ont fait l’objet d’analyses 
effectuées au laboratoire régional 
relevant de l’Observatoire 

national de l’environnement 
et du développement durable 
(ONEDD), a précisé le même 
responsable à l’APS, soulignant 
que les résultats préliminaires 
ont démontré “l’existence de taux 
élevés de ces substances”.
Selon le même responsable, 
les résultats préliminaires ont 
démontrés “un taux important 
d’hydrocarbures dans le liquide 
à raison de 460 mg par litre et 
620 mg d’huile par litre, en plus 
de graisses et des substances en 
suspension avec un taux de 1.200 
mg/litre”.
Une commission d’experts du 
Groupe Sonatrach de Boumerdès 
a fait le déplacement, mardi à 

Constantine, pour procéder à des 
prélèvements d’échantillons des 
liquides et gaz émanant lors du 
forage d’un puits artésien par un 
agriculteur dans la région de Oued 
Rahmoune en vue d’effectuer des 
analyses.
Dans ce cadre, l’ingénieur en 
géologie du service exploration 
de Sonatrach, Hamid Bechiri, a 
indiqué qu’”il ne serait possible 
de distinguer la nature et la qualité 
de ces liquides et gaz émanant de 
ce puits artésien qu’une fois le 
résultat final connu”.
“Le résultat final concernant la 
nature des liquides visqueux de 
couleur noire et les gaz émanant 
lors du forage de ce puits sera 

connu dans les jours à venir”, 
a précisé le même ingénieur, 
ajoutant que les “responsables 
concernés prendront les mesures 
nécessaires conformément aux 
résultats obtenus”.
Pour rappel, un agriculteur 
de la région détenteur d’une 
autorisation délivrée par les 
instances concernées a procédé 
au forage d’un puits artésien 
d’une profondeur de 200 mètres 
et lorsqu’il a atteint 90 mètres, 
il a été surpris par l’apparition 
d’un liquide noirâtre et visqueux 
en plus de gaz ressemblant à des 
substances énergétiques.

Deux adolescents ont été 
retrouvés pendus hier. 
L’un dans la wilaya de 

Khenchela, il n’avait que 15 ans. 
L’autre au niveau de la wilaya 
d’El Bayadh, il était âgé de 17 
ans. Ces deux suicides s’ajoutent 
à un autre, survenu il y a deux 
jours, au niveau de Medéa, dont 
la victime était un enfant de onze 
ans.
Au bout 48 heures à peine, 
trois suicides ont été signalés à 
travers le territoire national. Tout 
commence avec le suicide d’un 
enfant de onze ans, qui a été 
retrouvé pendu chez lui, dans la 
commune de Ouled Hellal. Deux 
jours après, un autre suicide 
est signalé dans la wilaya d’El 

Bayadh. Un adolescent âgé de 
dix-sept ans se pend au niveau 
de la localité appelée Sayada, 
dans la commune de Bouqtab.
Il a égorgé un mouton et puis…
Cet adolescent âgé à peine de 
17 ans, est l’unique enfant de 
ses parents. Selon le quotidien 
arabophone Al Khabar, tout 
allait bien le jour du drame. La 
victime était au niveau de la 
ferme familiale, il remplaçait 
apparemment son père, qui 
se trouvait dans “la tente des 
invités”.
L’adolescent, selon sa mère, n’a 
donné aucun signe qu’il allait 
commettre l’irréparable. D’après 
elle tout allait bien, son fils avait 
égorgé un mouton, et il allait le 

suspendre à une corde. Peu de 
temps après, au lieu du mouton, 
la mère retrouve son propre fils 
suspendu à la même corde.
Les éléments de la protection 
civile se sont déplacés sur 
les lieux de l’incident, et ils 
ont évacué la dépouille vers 
la morgue. De leurs coté, les 
éléments de la gendarmerie 
nationale, également présents 
sur place, ont ouvert une enquête 
afin d’élucider les circonstances 
de ce drame.
Un élève de 15 ans retrouvé 
pendu chez lui à Khenchela
Un enfant de 15 ans a perdu la vie 
hier, au niveau de la commune 
de Babar, au sud de la wilaya de 
Khenchela. L’adolescent a été 

retrouvé pendu chez lui, dans 
l’une des chambres du domicile 
familial.
Selon Al Khabar, l’enfant était 
porté disparu. Ses parents l’ont 
activement recherché partout, 
avant qu’ils ne tombent sur leur 
enfant suspendu au bout  d’une 
corde dans l’une des chambres 
de la maison.
Suite à cette triste trouvaille, les 
proches de la victime ont tenté 
de le sauver en le transférant 
en toute urgence vers le centre 
de soins de la commune. Mais 
l’enfant était déjà passé de vie à 
trépas. Les services de sécurité 
ont ouvert une enquête à propos 
de cette affaire qui a secoué 
toute la région.

L’unité de trituration des 
graines oléagineuses, située 
dans la commune de Taher 

(wilaya de Jijel), permettra, une fois 
opérationnelle, de couvrir 40 % des 
besoins du marché national en huile 
de table et 70 % en aliments de bétail, 
a-t-on appris mardi auprès d’un 
responsable technique de cette unité.
A ce propos, ses responsables ont 
indiqué, à l’APS, que la décision 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, lors du 
dernier conseil des ministres, le 28 
février dernier, de charger le ministre 
du Commerce de ‘’trouver une 
solution immédiate pour engager 
le transfert de propriété de l’usine 
de Jijel de production d’huile de 
table après les jugements définitifs 
prononcés contre ses anciens 
propriétaires et d’accélérer sa remise 
en production aura assurément 

un impact positif sur l’économie 
nationale et le marché local”.
Dans ce contexte, Sofiane Mokhtari, 
responsable de l’électricité et 
l’automatisme, a affirmé qu’une 
fois opérationnelle, la production de 
l’unité couvrira 40 % des besoins 
du marché national en huile de table 
ainsi que 70 % des besoins du en 
aliments de bétail, estimant toutefois 
que l’arrêt des travaux de réalisation 
en juin 2019 a “considérablement 
affecté les équipements engendrant 
des surcoûts en devises pour le 
stockage’’.
De son côté, Khaled Boulaâbaiz, 
responsable de la maintenance et des 
équipements, a indiqué que ce projet 
générera 350 emplois permanents et 
2.500 non permanents, ajoutant que 
cette usine est capable de transformer 
quotidiennement environ 6.000 
tonnes de graines de soja permettant 

l’extraction de 20 % d’huile destinée 
aux transformateurs pour produire 
l’huile de table et 80 % destinés aux 
aliments de bétail.
Ce responsable a également ajouté 
que l’usine dispose d’unités de 
stockage d’une capacité de 100.000 
tonnes de fourrages, de 30.000 

tonnes d’huile ainsi qu’une capacité 
de transformation annuelle de 1,9 
million de tonnes, assurant que sa 
mise en activité aura un impact 
positif pour la Société nationale 
des transports ferroviaires (SNTF), 
dont le chiffre d’affaires est appelé 
à augmenter et le volume de 

marchandises transportées atteindra 
2 millions tonnes.
Pour sa part, le directeur local de 
l’industrie, Mohamed Lamine 
Bouchemal, la décision du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, de relancer le projet 
de l’usine de trituration des 
graines oléagineuses représente un 
“important acquis économique” pour 
la région et pour le pays en matière 
de création de richesse et d’épargne 
de devises.
A noter que les travaux de cette usine 
qui s’étend sur plus de 16 ha ont été 
lancés en 2015 pour un coût de 250 
millions dollars.
Elle compte trois entités, dont 
deux sont situées dans le port de 
Djendjen et la troisième dans la 
zone industrielle de Bazoul, dans la 
commune de Taher.
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Béjaia :

le parc 
Gouraya 

déconseillé 
aux visiteurs

Suite au tremblement de 
terre dont l’épicentre 
n’était pas loin de la 

ville de Béjaia, toute la région 
fait encore face à des séries 
de répliques. Hier, un gros 
rocher s’est détaché au niveau 
de Cap Carbon. La cellule de 
communication du parc national 
de Béjaia a déconseillé les visites. 
Un éboulement dangereux a été 
enregistré hier mardi pendant 
la matinée, au niveau de Cap 
Carbon, non loin de l’épicentre 
du séisme de jeudi dernier. 
Cet éboulement n’a pas fait de 
victimes, selon la protection civile, 
cependant la piste aménagée 
pour les touristes a enregistré des 
dégâts.

Des effondrements dangereux
Cet effondrement est l’un 
des plus dangereux qui sont 
enregistrés depuis la secousse qui 
avait frappé Béjaia jeudi dernier. 
Un gros rocher (4 m de largeur, 2 
m de longueur et 1,5 de hauteur) 
s’est également détaché au 
niveau du sentier qui mène vers 
le fort Lemercier.
Suite à cet éboulement, la cellule 
de communication du parc 
national de Gouraya a indiqué 
“qu’en attendant le dégagement 
de l’accès, nous conseillons les 
citoyens afin de ne pas emprunter 
ce sentier, car le risque de 
détachement d’autres pierres 
persiste”. Selon cette même 
instance, “Ce rocher a obstrué 
carrément l’accès tout en causant 
une détérioration partielle de la 



Emmanuel Macron annonce 
la réouverture de l’ambassade 

de France en Libye

Législatives en Israël 
Netanyahu en tête mais sans majorité, un parti islamique 

s’invite

Corée du Nord
De nouveaux tirs de missiles qui n’alarment pas les États-Unis

Égypte
Le trafic du canal 

de Suez bloqué par un 
porte-conteneurs géant

Dimanche 21 mars, la Corée du 
Nord a tiré des missiles à courte 
portée depuis la côte ouest du pays. 
Ce premier essai du pays depuis 
l’arrivée de Joe Biden à la Maison 
Blanche intervient quelques jours 
après la visite du secrétaire d’État 
américain, Anthony Blinken, en 
Corée du Sud. Pour autant, ce 
nouvel essai ne semble pas inquiéter 
les États-Unis.
Une provocation pour certains, un 
test militaire classique prévu de 
longue date pour d’autres. Ce qui 
est avéré est que les missiles lancés 
par la Corée du Nord le week-end 
dernier ne rentrent pas dans le cadre 
des sanctions du Conseil de sécurité 

de l’ONU. Contrairement à un 
missile balistique intercontinental, 
les engins testés semblaient être 
de courte portée, et n’alarment pas 
l’administration américaine.
Rien n’a changé
Joe Biden, a affirmé que ces 
essais nous apprenaient que rien 
n’avait vraiment changé. Il est 
difficile d’être certain de la volonté 
de provocation de la part de 
Pyongyang, alors que les organes 
de presse officielle du parti n’ont 
pas commenté l’information qui 
est parue dans la nuit ici à Séoul 
à travers des sources américaines 
puis sud-coréennes.
Tentatives de discussion sans 

réponse
De plus, ces essais interviennent 
quelques jours après la fin des 
exercices militaires conjoints 
entre armées sud-coréennes et 
américaines, eux aussi vécus 
comme des provocations du côté 
de Pyongyang. Pour autant, cela 
ne signifie pas que la pression 
nord-coréenne ne pourrait pas 
s’intensifier prochainement, 
alors que, d’après Washington, 
les tentatives de discussion avec 
les diplomates nord-coréens sont 
restées sans réponse depuis le début 
du mandat de Joe Biden.

Un porte-
conteneurs 
taïwanais 

long de 400 mètres 
et large de 59 mètres 
a bloqué mercredi 
le canal de Suez. 
Le trafic maritime 
a été interrompu 
sur l’une des routes 
commerciales les 
plus fréquentées du 
monde. 
Le trafic maritime du canal de Suez a été interrompu : un porte-conteneurs 
géant s’est échoué sur cette route maritime commerciale très empruntée 
après avoir été déporté par une rafale de vent, a annoncé mercredi 24 
mars la compagnie maritime qui l’opère. Il s’agit de l’une des routes 
commerciales les plus fréquentées du monde. 
Une photo publiée mardi montre le MV Ever Given, un navire taïwanais 
long de 400 mètres et large de 59 mètres, en travers du canal et empêchant 
tout trafic. 
“Le porte-conteneurs s’est échoué accidentellement, probablement après 
avoir été frappé par une rafale de vent”, a déclaré à l’AFP la compagnie 
Evergreen Marine Corp. 

L’ambassade de France, 
fermée depuis 2014, 
devrait rouvrir ses 

portes lundi à Tripoli en Libye. 
Un évènement qui symbolise 
l’embellie politique, dans ce pays 
où un gouvernement unifié vient de 
prendre ses fonctions.
La France rouvrira son ambassade 

en Libye le 29 mars, a déclaré mardi 
23 mars Emmanuel Macron après 
avoir reçu le président du conseil 
présidentiel libyen, Mohammed 
el-Menfi. La normalisation et 
pacification de la Libye a été 
saluée par la France, qui promet un 
“soutien complet” aux nouvelles 
autorités.

“Dès lundi, notre ambassade à 

Tripoli sera rouverte”, a précisé 

le président français, alors que la 

représentation diplomatique avait 

été fermée en 2014, tout en restant 

active. L’ambassadrice Béatrice 

Le Fraper du Hellen, qui assure la 

mission depuis Tunis, reviendra 

également dans la capitale libyenne, 

a-t-il ajouté.

“Ce n’est pas simplement un 

soutien de mots ou de façade, c’est 

un soutien complet qui sera celui de 

la France”, a promis le chef d’État, 

ajoutant que “nous avons une dette 

à l’égard de la Libye et des Libyens, 

très claire, qui est une décennie de 

désordre” consécutive à la chute 

de Mouammar Kadhafi en 2011, 
renversé par son peuple après une 

intervention militaire occidentale, 

ouvrant une période de chaos et de 

guerre dans le pays.

Sans surprise, Benyamin 
Netanyahu arrive en tête 
des élections législatives 

en Israël, selon les premiers 
résultats tombés mardi 23 mars. 
Mais le Premier ministre sortant 
n’obtient pas, pour le moment, 
la majorité nécessaire pour 
gouverner. Les résultats définitifs 
ne sont toujours pas connus, le 
décompte des voix se poursuit. 
Et l’on va de rebondissement 
en rebondissements. À l’heure 
actuelle, il semble que les deux 
grands blocs ne puissent mettre sur 
pied une coalition sans l’aide d’un 
parti islamique.
Ambiance morose dans les rangs du 
Likoud, écrit notre correspondant 
à Jérusalem, Sami Boukhelifa. 
Ces quatrièmes élections ont 

suscité de l’espoir. Les partisans de 
Benyamin Netanyahu s’attendaient 
à une victoire nette. Pour Mody, un 
jeune militant, cette courte victoire 
sans majorité claire constitue une 

douche froide : « La situation est 
tendue. Je vais me coucher et je ne 
sais pas qui sera Premier ministre 
demain matin. J’espère que ce sera 
Benyamin Netanyahu. Au moins, 

on le connaît. »
Dans la nuit, Benyamin Netanyahu 
a revendiqué « une immense 
victoire de la droite ». Un cri de 
ralliement à travers lequel il espère 
rassembler des soutiens suffisants 
pour rester au pouvoir.
Des jeux d’alliances à venir ?
L’alternative serait une coalition 
de partis du centre et de gauche 
au pouvoir. Mais ça, Shmuel, un 
autre militant du Likoud, ne veut 
pas en entendre parler. Alors, pour 
lui, il faut absolument rassembler 
la droite : « Netanyahu doit tendre 
la main aux autres leaders de la 
droite comme Naftali Bennett et 
Gideon Saar. Autrement, soit nous 
irons vers des cinquièmes élections, 
soit la gauche gagnera. Et ça, c’est 
inacceptable. »

Un nouveau bouleversement est 
intervenu dans le décompte des 
voix, rapporte notre correspondant 
à Jérusalem, Michel Paul. Et il est 
de taille… Le parti arabe Ra’am 
franchit le seuil électoral. Et avec 
les cinq députés qui lui sont promis, 
il devient en fait le fléau de la 
balance entre les deux grands blocs 
politiques : les partis en faveur de 
l’actuel premier ministre Benyamin 
Netanyahu et ceux qui prônent un 
changement de pouvoir.
Le Likoud est toujours largement 
en tête mais son chef, Benyamin 
Netanyahu, n’est plus à même de 
former une coalition majoritaire à 
ce stade sans les voix de Mansour 
Abbas, le numéro deux du 
mouvement islamique en Israël.
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COvid-19 : 

le Brésil franchit le cap des 3 000 décès
 quotidiens, un record

tuRQuie:

à quoi joue Recep Tayyip Erdogan?

De nombreux migrants reconduits à la frontière américaine
 à cause du Covid-19

LOndRes- agression contre sultana Khaya: 

londres doit convoquer l’ambassadeur du Maroc pour
 “des explications”

Saisie record 
de six tonnes de 
cocaïne dans le 
golfe de Guinée

Le Brésil s’enfonce dans la crise 
sanitaire avec un nouveau 
record de décès quotidiens 

battu, mardi. Alors que les hôpitaux 
sont débordés et que la campagne de 
vaccination ne décolle toujours pas, 
le président Jair Bolsonaro a promis 
que le pays disposerait de plus de 500 
millions de doses de vaccin d’ici la 
fin de l’année.
Le Brésil a enregistré, mardi 23 mars, 
un nombre record de décès quotidiens 
liés au Covid-19 depuis le début de 
la crise sanitaire, avec 3 251 morts 

supplémentaires en vingt-quatre 
heures, selon le ministère de la Santé. 
Cela porte le total des décès à 298 676 
depuis l’apparition d’un premier cas 
fin février 2020. 
Ce record souligne l’ampleur 
de l’épidémie au Brésil, où une 
campagne de vaccination chaotique 
et des mesures de restrictions 
brouillonnes ont mené les hôpitaux 
du pays près de la rupture.
Le président d’extrême droite, Jair 
Bolsonaro, a assuré dans la soirée que 
le pays reprendrait “très bientôt une 

vie normale” grâce à la vaccination 
qu’il a pourtant longtemps décriée. 
“Je veux rassurer le peuple brésilien 
et l’informer que les vaccins sont 
garantis. À la fin de l’année nous 
aurons atteint plus de 500 millions 
de doses de vaccin pour toute la 
population”, a déclaré le chef de 
l’État.
Jair Bolsonaro a intronisé son 
nouveau ministre de la Santé, 
le quatrième depuis le début de 
l’épidémie, lors d’une cérémonie à 
huis clos, a annoncé le ministère. 

Le chef de l’État peine à maintenir 
l’épidémie sous contrôle, après avoir 
minimisé le virus, semé le doute quant 
à l’efficacité des vaccins et combattu 
les confinements décidés localement.
Seulement 2,6 % des adultes 
brésiliens ont reçu deux doses de 
vaccin et 7,6 % de la population 
s’est vu administrer une première 
injection, selon une étude de l’Institut 
Fiocruz, un institut financé par le 
gouvernement fédéral et produisant 
le vaccin d’AstraZeneca, fer de lance 
de la campagne vaccinale brésilienne.

En moins d’une semaine, 
le président turc a pris 
trois décisions qui lui ont 

attiré un flot de critiques. Mesure 
à l’encontre du parti pro-kurde 
HDP, retrait de la convention 
d’Istanbul sur les violences faites 
aux femmes, et limogeage du 
très respecté gouverneur de la 
Banque centrale. Trois décisions 
destinées à satisfaire l’aile 
nationaliste de la coalition au 
pouvoir en Turquie.
Face à la contestation, la politique 

du président Erdogan peut-elle se 
retourner contre lui ? Quelle doit 
être l’attitude de la Communauté 
internationale, et notamment 
de l’Union européenne qui sera 
réunie en sommet en fin de 
semaine ?
Avec notre invitée Nora Seni, 
professeure à l’Institut français 
de Géopolitique (IFG), fondatrice 
du site l’Observatoire de la 
Turquie Contemporaine et autrice 
de l’article «Inquiétante Turquie» 
dans Politique internationale.

Au Mexique, 
des dizaines de 
Honduriens, 

Salvadoriens, Guatémaltèques 
tentent chaque jour de franchir 
le pont qui mène à El Paso, au 
Texas. Mais la crise sanitaire 
douche les espoirs de tous ces 
migrants.

Plusieurs dizaines de migrants 
tentent chaque jour de se rendre 
aux États-Unis. Ils empruntent 
le pont qui mène à El Paso, 
première ville du Texas, le 
cœur gonflé d’espoir ou de 
désarroi. Car nombre d’entre 
eux sont refoulés à la frontière. 
Ils espéraient en effet que 

l’arrivée de Joe Biden au 
pouvoir faciliterait leur projet 
aux États-Unis mais la crise 
sanitaire en a décidé autrement, 
comme l’explique Laurence 
Cuvillier, correspondante 
France 24 au Mexique, qui 
s’est rendue dans la ville 
frontalière de Ciudad Juarez.

Le député travailliste 
Navendu Mishra a 
interpellé le gouvernement 

britannique au sujet des agressions 
menées par les autorités de 
l’occupation marocaines contre 
la militante sahraouie des droits 
humains, Sultana Khaya, l’appelant 
à inviter l’ambassadeur du Maroc 
à Londres pour “des explications” 
sur cette affaire.
Dans une question écrite, Navendu 
Mishra a informé le ministre d’Etat 
pour le Moyen-Orient et l’Afrique 
du Nord et le Commonwealth 

Office, M. James Cleverley, de 
“la terrible situation dans laquelle 
vit la militante sahraouie Sultana 
Kheya, exposée à la violence et 
à l’agressivité des services de 
sécurité marocains”, dans la ville 
sahraouie occupée de Boujdour 
pendant plus de quatre mois, 
rapporte le site Ecsaharaui.
Le député travailliste a également 
demandé au ministère britannique 
d’”inviter l’ambassadeur du 
Maroc à Londres afin de donner 
des explications sur l’agression 
physique contre Kheya, et ce 

qu’elle a subi après avoir été 
violentée par des agents de sécurité 
marocains en civil”.
Dans sa réponse, James Cleverley 
a déclaré que le gouvernement 
britannique suivait les rapports sur 
le Sahara occidental, en particulier 
ceux concernant la militante 
Sultana Khaya, affirmant que 
le Royaume-Uni continuait de 
soulever des questions relatives 
aux droits de l’Homme au Sahara 
occidental avec le gouvernement 
marocain.
Sultana Kheya avait qualifié 

dimanche de “grave” et 
d’”insoutenable” la situation des 
droits de l’Homme au Sahara 
occidental occupé, et pressé 
la communauté internationale 
d’”intervenir” face à l’escalade de 
la répression marocaine contre le 
peuple sahraoui.
Dans une lettre adressée au 
secrétaire général de l’ONU, 
Antonio Guterres, elle a souligné 
que les autorités de l’occupation 
marocaines ont intensifié la 
répression et les violations des 
droits de l’Homme dans les villes 

sahraouies occupées, notamment 
“après l’agression qu’elles ont 
lancées le 13 novembre 2020 
contre des manifestants sahraouis 
pacifiques à El-Guerguerat”.
L’activiste sahraouie a aussi 
relevé dans sa missive, “le retour 
flagrant (de l’occupant marocain) 
aux méthodes d’enlèvement 
et de détention arbitraire, les 
perquisitions à domicile, le 
harcèlement des militants des 
droits de l’Homme et de leurs 
familles”.

C’est une saisie record 
qu’a effectué la Marine 
nationale française 

dimanche 21 mars au large du 
golfe de Guinée : en tout six 
tonnes de cocaïne. L’opération 
s’est déroulée dans une zone 
devenue une plaque tournante 
des trafics en tous genres.
Le cargo avait quitté Rio de 
Janeiro au Brésil le 5 mars. 
C’est après une traversée de 
l’Atlantique de deux semaines, 
et sous étroite surveillance, 
que la saisie a pu s’opérer 
dans cette zone de plus en plus 
dangereuse qu’est le golfe de 
Guinée. C’est la préfecture 
maritime de l’Atlantique qui a 
piloté les opérations.
La capitaine de frégate Céline 
Tuccelli en est la porte-parole 
: « Six tonnes de cocaïne, c’est 
relativement exceptionnel en 
Atlantique puisque la dernière 
prise importante remonte à 
2006 avec 4,2 tonnes, c’était 
en Martinique. Ces six tonnes, 
à la revente, cela équivaut 
à peu près à un milliard 
d’euros. Donc, vous imaginez 
un petit peu le montant que 
cela représente en termes 
de financement, d’économie 
parallèle et de trafics en tout 
genre ».
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Le sélectionneur national, 
Djamel Belmadi a insisté 
sur l’importance de 

boucler les qualifications de la 
CAN  avec deux  victoires : «Nous 
abordons ces deux dernières 
rencontres avec l’intention de 
les remporter, il faut avoir cette 
culture de la victoire, continué 
à être ambitieux. J’aime bien 
ce genre de défi : voyager en 
Afrique contre une sélection 
qui joue sa qualification, elle va 
certainement se donner à fond. 
Des circonstances difficiles 
qu’on va retrouver dans les 
qualifications du Mondial, il faut 
se préparer à ça.».

La ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Hoyem 

Benfriha, a annoncé mardi 
depuis Bordj Bou Arreridj la 
création à travers le pays de plus 
de 30 associations sportives dans 
le secteur.
Lors d’une visite de travail dans 
la wilaya de Bordj Bou Arreridj, 
en compagnie de la secrétaire 
d’Etat chargée du sport d’élite, 
Salima Souakri, Mme Benfriha 
a annoncé officiellement la 
création à travers le pays de 
plus de 30 associations sportives 

relevant du secteur de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels, précisant que la 
wilaya de Bordj Bou Arreridj 
était en tête en la matière.
Lors de sa visite, la ministre 
a inauguré le Centre de 
formation professionnelle et 
d’apprentissage Chahid Othmani 
Tayeb dans la commune d’El 
Yachir et visité un atelier de 
confection de masques dans le 
même centre.
Le secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
dans cette wilaya répond 

aux exigences du marché 
local, notamment dans les 
spécialités liées aux nouvelles 
technologiques, s’est félicitée la 
ministre, soulignant que Bordj 
Bou Arreridj «a su s’ériger en 
pôle industrielle par excellence 
dans ce domaine».
De son côté, la secrétaire d’Etat 
chargée du Sport d’élite, Salima 
Souakri a souligné que cette visite 
vise à noter les préoccupations 
des sportifs d’élite et à appuyer 
les sports, dont la wilaya de 
Bordj Bou Arreridj constitue 
désormais l’un de ses pôles.

En marge d’une rencontre avec 
les sportifs d’élite, Mme Souakri 
s’est engagée à prendre en 
charge les athlètes d’élite sur le 
plan social, et dévoilé un projet 
pour l’appui des jeunes talents à 
travers les différentes wilayas du 
pays.
La délégation ministérielle, qui 
a inspecté le projet de réalisation 
d’une salle omnisports (3.000 
places) au stade du 20 août dans 
chef lieu de la wilaya et du centre 
de formation professionnelle 
Alouache El Hachemi de Bordj 
Bou Arreridj, a assisté à une 

présentation sur le secteur de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels dans la wilaya.
Des conventions ont été signées 
entre les directions locales de 
la Jeunesse et des sports, de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels et l’université 
Bachir El Ibrahimi, en 
présence de la ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Houyam 
Benfriha et de la secrétaire 
d’Etat chargée du Sport d’élite, 
Salima Souakri.

Belmadi :
« Il faut avoir cette culture de la victoire »

Benfriha :  
Création de plus de 30 associations sportives
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juventus : 
Pirlo, CR7, Allegri, les vérités de Pavel Nedved

aC Milan, Real Madrid :
Le cas Brahim Diaz pose question

La première saison 
d’Andrea Pirlo à la 
Juventus tourne au 

cauchemar. Pavel Nedved, le 
vice-président du club, a joué 
les pompiers de service.
Le 30 juillet 2020, la Juventus 
tournait une page et en ouvrait 
une autre, qu’elle espérait un 
peu plus spectaculaire. C’est 
en ce jour précis que la Vieille 
Dame accueillait sur son banc 
un ancien de la maison : Andrea 
Pirlo. Il y a plus simple comme 
première expérience, mais le 
cas Zidane, au Real Madrid, a 
prouvé qu’à l’impossible nul 
n’est tenu. Pourtant, les Juventini 
connaissent une saison très très 
compliquée. À dix points de 
l’Inter en championnat, ils ont 
aussi été éliminés en Ligue des 
Champions par le FC Porto dès 

les huitièmes de finale.
Par conséquent, on se dit 
qu’Andrea Pirlo est peut-être 
sur un siège éjectable alors que 
la Juve réalise l’une de ses pires 
saisons du 21e siècle. Dans un 
entretien accordé à DAZN, 
Pavel Nedved, le vice-président 
de la Juventus, a fait le point sur 

certains dossiers : « Pirlo est et 
sera l’entraîneur de la Juventus 
à 100%. Nous avons épousé un 
projet avec Andrea, sachant les 
difficultés qu’il y aurait. Nous 
voulions faire quelque chose 
de plus, mais nous n’avons pas 
réussi, les difficultés étaient 
prévues. Nous avons un nouvel 

entraîneur, avec un effectif 
très rajeuni. Nous sommes très 
calmes, sur le chemin que nous 
voulions et nous gardons ce cap. 
Il a tout pour devenir un grand 
entraîneur. Faire des promesses, 
après six mois, est difficile ».
Ronaldo sera turinois jusqu’en 
2022
Massimiliano Allegri, toujours 
sans contrat, a été annoncé 
comme possible remplaçant, 
mais le Tchèque a balayé cette 
rumeur : « j’étais content des 
paroles de Max. Il a vécu des 
années merveilleuses avec 
nous, nous avons surtout 
partagé des joies, il a fait 
l’histoire de la Juve. Je pense 
que notre séparation est venue 
naturellement et pour cette 
raison il n’y a pas de repentir 
à faire ». Mais le Ballon d’Or 

a abordé un autre sujet brûlant, 
celui de Cristiano Ronaldo.
Avec l’arrivée du génie 
portugais, les dirigeants de 
la Vieille Dame pensaient 
remporter la Ligue des 
Champions. Que nenni. À 36 
ans, son salaire commence à 
peser lourd et on apprenait ce 
mardi que CR7 voulait partir 
et que la Juve écouterait les 
propositions aux alentours de 
25 M€. Le Ballon d’Or 2003 a 
une nouvelle fois coupé l’herbe 
sous le pied de ces informations 
: « Ronaldo ne peut pas être 
acheté pour moi, il a un contrat 
jusqu’au 30 juin 2022 et il 
restera. Ensuite, nous verrons 
ce qui se passera ». Nedved, 
pompier de service à votre 
écoute !

Barré par la concurrence 
au Real Madrid, Brahim 
Diaz a rejoint l’AC Milan 

l’été dernier. Et on peut dire que 
le bonheur est dans le prêt pour 
l’ancienne pépite de Manchester 
City, dont l’avenir se joue déjà.
Takefusa Kubo, Reinier, Borja 
Mayoral, Achraf Hakimi ou 
encore Brahim Diaz. L’été 
dernier, le Real Madrid s’est 
séparé de plusieurs jeunes 
talents, que ce soit sous la forme 
d’un transfert définitif avec une 
option de rachat prioritaire ou 
d’un prêt. C’est cette dernière 
option qui a été privilégiée par les 
pensionnaires du stade Santiago 
Bernabéu concernant Brahim 
Diaz. Pourtant, en janvier 2019, 
les Merengues n’hésitaient pas 
à le déloger de Manchester City 
pour un montant d’environ 15 
millions d’euros hors bonus. 
Apparu à onze reprises durant sa 
première saison (1 but, 1 assist), 
il comptait lancer son aventure 
madrilène l’année suivante.
Même si le club de la capitale 
espagnole a souhaité le prêter 
à l’été comme à l’hiver lors de 
la saison 2019-20, le natif de 
Malaga et ses proches ont balayé 
tout départ d’un revers de la main. 
Un choix qui n’a pas été payant 
puisque Zinedine Zidane ne l’a 
utilisé qu’à dix reprises (1 but, 1 
assist). Après un an et demi passé 
la plupart du temps sur le banc, 
l’ancienne pépite des Citizens 
a finalement accepté de plier 
bagages. Direction l’AC Milan 
donc sous la forme d’un prêt 
jusqu’au 30 juin 2021. L’occasion 
pour lui de retrouver du temps de 
jeu régulièrement. Ce qu’il a en 

Lombardie.
Brahim a pu avoir du temps 

de jeu
En effet, depuis le début de la 
saison 2020-21, Brahim Diaz a été 
à 31 reprises toutes compétitions 
confondues par Stefano Pioli. 
Il alterne entre titularisations 
et entrées en jeu, même si sur 
ces dernières rencontres on l’a 
souvent vu débuter dans le onze 
de départ. Avec 5 buts et 2 assists, 
le joueur de 21 ans, qui doit encore 
progresser, continue d’apprendre. 
En tout cas, il semble ravi de 
son choix comme il l’a confié à 
Radio Marca. «J’aime la pression 
et nous connaissons déjà le club 
qu’est Milan. Je suis très heureux 
de porter leur maillot et je ferai de 
mon mieux».
Il poursuit : «nous avons formé 

une équipe qui allie jeunesse et 
expérience. Continuons ainsi 
pour atteindre les objectifs et 
lutter pour le titre en Serie A (...) 
Tout se passe plutôt bien à San 
Siro. La connexion avec Zlatan 
Ibrahimovic est phénoménale, 
il vous demande le maximum et 
fait ressortir le meilleur de vous-
même. L’avoir dans le vestiaire est 
un honneur». Brahim apprend des 
anciens tout en se rapprochant des 
plus jeunes, à l’image de Samu 
Castillejo et Theo Hernandez. Ce 
dernier a d’ailleurs confié : «on 
se comprend bien sur le terrain, 
et nous sommes tous les trois très 
farceurs, nous faisons rire tout le 
monde. Brahim et Samu sont de 
Malaga, les habitants de Malaga 
sont comme ça. Je les rejoins 
parce que je suis le même».

Un avenir à régler
Hernandez espère donc continuer 
avec Brahim Diaz, dont le prêt 
se termine en juin prochain. «Je 
serais ravi. C’est un footballeur 
et un coéquipier exceptionnel. 
Ce serait incroyable s’il restait 
au moins un an de plus». Ce 
qui ne serait pas pour déplaire 
à l’international espagnol U21 
sélectionné pour les phases de 
poules de l’Euro 2021. « Mon 
avenir ? Je suis très content ici, je 
me sens très bien avec le groupe 
et avec les fans. On verra bien… 
» a-t-il avoué récemment au 
micro de Sky Italia. Son discours 
a été légèrement différent lors de 
son entretien à Marca.
«Se concentrer sur Haaland ou 
Mbappé? Ils en profiteraient 
sûrement tous les deux de 

manière incroyable, mais à 
Madrid il y a aussi des joueurs 
comme Benzema... En tout cas, 
je suis concentré sur Milan et 
l’équipe nationale et ce que je 
veux c’est donner mon meilleur 
». Déjà barré par la concurrence 
lors de son premier passage au 
Real Madrid, Brahim Diaz ne 
veut pas reproduire les mêmes 
erreurs et sera vigilant au moment 
de trancher au sujet de son avenir 
l’été prochain. Il devra trancher 
entre le fait de rester à Milan, qui 
serait plutôt pour alors que La 
Gazzetta dello Sport assure que le 
joueur veut rentrer à Madrid, où 
on le garde à l’oeil. Enfin, repartir 
à nouveau ailleurs est aussi une 
possibilité. Sous contrat jusqu’en 
2025, Brahim Diaz va arriver à un 
tournant capital.
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WhatsApp 

 Il sera bientôt possible d’ajuster la vitesse de 
lecture des messages vocaux

Qu’est-ce que les « batteries structurelles », future 
révolution pour les véhicules électriques ?

WhatsApp vient 
de publier une 
nouvelle bêta 

de son application de 

messagerie. Une nouvelle 

version qui introduit une 

fonctionnalité de taille, 
à savoir la possibilité de 
choisir la vitesse de lecture 
des messages vocaux.
Cela fait maintenant un 

moment que WhatsApp 
propose en effet d’échanger 
des messages vocaux. Une 
fonctionnalité très appréciée 
des utilisateurs qui simplifie 
l’envoi d’un message 
lorsqu’on est occupé ou que 
l’on a les mains prises. C’est 
plutôt pour les destinataires 
que ces vocaux peuvent 
être une vraie plaie, surtout 
lorsque les messages durent 
plusieurs minutes et qu’ils 

sont ponctués de nombreuses 
pauses et hésitations. 
C’est pourquoi la nouvelle 
fonctionnalité de choix de la 
vitesse de lecture des vocaux 
que teste actuellement 
Facebook sur son application 
est une bonne nouvelle.
Aller plus vite
Selon le site WABetaInfo, la 

fonctionnalité ne serait pas 
encore prête à être déployée 
auprès du public, mais le 
site partage tout de même 
un aperçu de l’outil. Ainsi, 
dans la version actuelle, 
les utilisateurs pourront 
accélérer la vitesse de lecture 

des vocaux jusqu’à 1,5x et 
2,0x.
Accélérer le débit de paroles 

de notre interlocuteur devrait 
être relativement simple. 
On peut imaginer que les 
destinataires n’auront qu’à 
appuyer sur un symbole 
du vocal pour en modifier 
la vitesse de lecture, mais 
le fonctionnement pourrait 
encore changer avant que 
WhatsApp ne se décide 
à déployer sa nouvelle 
fonctionnalité. Cette 
dernière devrait d’ailleurs 
être introduite plus tard cette 
année.

Et si l’énergie des 
batteries était tirée 
de la structure même 

de son appareil électrique 
? Il pourrait s’agir de la 
carlingue d’un avion à moteur 
électrique, du châssis d’une 
voiture électrique, ou bien 
d’un vélo. Cette « batterie 
structurelle » sur laquelle des 
chercheurs suédois planchent 
depuis 2007 pourrait 
révolutionner les batteries 

embarquées.
Pour les véhicules électriques 

et surtout les aéronefs, le 
poids de la batterie est un 
élément problématique. 
Dans le cas d’un avion, la 
masse au décollage et à 
l’atterrissage reste constante, 
contrairement à un réservoir 
qui se vide et à même poids. 
De surcroît, la batterie offre 
beaucoup moins d’autonomie 
que le carburant d’un moteur 

thermique. Et si la cellule 
de l’avion était la batterie ? 
Une carlingue qui servirait 
également à délivrer de 
l’énergie et qui augmenterait 
de fait la capacité d’accueil, 
en allégeant la masse globale. 
Cette batterie structurelle, 
c’est le projet mené depuis 
2007 par des chercheurs de 
l’Université de technologie 
de Chalmers et du KTH 
Royal Institute of Technology 

en Suède.

Une invention qui pourrait 
être répliquée pour tout 
élément structurel, qu›il 
s›agisse des murs d›une 
maison, d›un bateau... Plus 
que l›habitation, ou l›aviation, 
c›est au niveau des véhicules 
roulants que cette batterie 
structurelle pourrait présenter 
une véritable révolution. 
Aujourd›hui, le châssis 
de l›auto est spécialement 
conçu pour contenir les 
batteries nécessaires à son 
autonomie. En plus de 
leur poids, elle occupe une 
place considérable sous le 
plancher. Avec le projet des 
chercheurs, ce même châssis 
ou la carrosserie pourraient 
être la source d›énergie.
Le cadre des futurs vélos 

électriques
Cette batterie est robuste. 

Elle est fine et ne rompt pas, 
même en cas de fortes torsions 
et tensions. Côté architecture, 
il s›agit d›un empilement 
de plusieurs couches, avec 
un film de verre faisant la 
séparation entre les électrodes 
et un électrolyte constitué de 
polymères. L›ensemble est 
durci après un passage au four. 

Par rapport aux tentatives 
de batteries structurelles 
précédemment développées, 
celle mise au point par 
les scientifiques serait 10 
fois plus performante. Sa 
densité est de 24 Wh/kg, 
soit une capacité d›environ 
20 % de moins par rapport 
aux batteries lithium-ion 
comparables actuellement 
disponibles. Mais comme 
le poids des véhicules peut 
être considérablement 
réduit, moins d›énergie sera 
nécessaire pour les faire 
rouler.
La prochaine évolution 

prévue vise à améliorer les 
performances, en remplaçant 
la feuille d›aluminium de 
l›électrode par un matériau 
en fibre de carbone. 
L›objectif est d›atteindre les 
75 Wh/kg tout en renforçant 
l›élasticité de la structure. 
Outre les voitures et les 
avions, dans l›avenir, cette 
batterie pourrait constituer le 
cadre des vélos électriques, 
des ordinateurs portables, ou 
encore des satellites.
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Souvent prise à tort pour une 
tendinite ou de l’arthrite, la 
rhizarthrose peut devenir 

très invalidante si elle n’est 
pas prise en charge à temps.
Dévisser un couvercle, déboutonner 
sa veste, essorer un linge… Quand 
ces gestes répétés engendrent une 
douleur, il s’agit probablement 
d’une rhizarthrose. Du grec rhiza, 
«la racine», cette arthrose localisée 
à la base du pouce correspond 
à la destruction progressive du 
cartilage de l’articulation entre le 
trapèze, l’un des huit os constituant 
le poignet, et le premier métacarpe. 
Liée à l’usure du temps, aux gestes 
répétitifs mais aussi d’origine 
héréditaire et hormonale, elle 
touche surtout les femmes après 
la ménopause. Comment la 
reconnaître et la soigner? Le 
Figaro a interrogé des spécialistes.

L’arthrose n’est pas 
seulement liée à la vieillesse
La douleur, premier 
signe de la maladie
Parfois pris à tort pour une 
tendinite, le diagnostic de la 

rhizarthrose est pourtant aisé, grâce 
à un examen clinique confirmé par 
une radiographie. «Il faut toutefois 
faire attention au diagnostic hâtif», 
prévient le Dr Adriano Toffoli, 
chirurgien orthopédique à la 
clinique St-Jean à Montpellier. 
«Un patient peut avoir une 
arthrose visible à l’image mais il 
peut ne jamais avoir de douleur».
Pourtant, la douleur marque 
généralement le début de la 
maladie. Modeste au départ, elle 
évolue souvent par poussées 
inflammatoires, puis devient 

chronique. Dans les formes les 
plus évoluées, l’articulation se 
raidit et se déforme, entraînant une 
perte de force de la pince pouce-
index, ajoutant un niveau de gêne 
supplémentaire. Le préjudice 
esthétique est également source 
d’inquiétude pour le malade, 
surtout quand d’autres articulations 
de la main sont touchées.
«Même si la rhizarthrose 
est souvent isolée, elle peut 
s’associer à de l’arthrose touchant 
d’autres articulations des mains, 
principalement au niveau 

des phalanges» rappelle le Pr 
Jérémie Sellam, rhumatologue 
à l’Hôpital St-Antoine à Paris. 
Avec 3 à 10% des personnes 
de plus de 55 ans touchées, la 
main est l’organe le plus affecté 
par l’arthrose, après le genou.
Arthrose: que peut-
on faire pour la contrer?
Quels traitements?
S’il n’est pour l’instant pas possible 
de régénérer le cartilage détruit, les 
symptômes peuvent être soulagés. 
Le traitement passe d’abord par le 
port nocturne d’une attelle de la 
base du pouce, associé à l’utilisation 
d’antalgiques en pommade ou 
par voie orale. L’apprentissage 
d’exercices d’auto-rééducation et 
l’emploi d’objets adaptés, comme 
un ouvre-bouteille ou un couteau à 
pain ergonomiques, sont également 
primordiaux pour entretenir la force 
ainsi que la mobilité du pouce.
Les infiltrations de corticoïdes 
sont aussi fréquemment utilisées 
pour soulager les patients lors 
des poussées inflammatoires. 
«Ces dernières ont récemment 
été remises en cause par la Ligue 

européenne de rhumatologie 
(EULAR), faute de preuve 
d’efficacité, souligne toutefois le Pr 
Sellam. Mais en pratique, beaucoup 
de rhumatologues continuent d’en 
faire». En revanche, l’injection de 
plasma riche en plaquettes (PRP) ou 
la viscosupplémentation (injection 
d’acide hyaluronique pour 
«huiler» l’articulation) n’ont pas 
leur place dans la prise en charge.
Une nouvelle piste thérapeutique 
est en cours de recherche à 
l’hôpital Cochin à Paris. «Nous 
étudions les effets de l’injection 
articulaire de toxine botulique, 
une protéine à l’action antalgique 
plus durable que les corticoïdes, 
qui pourrait représenter une 
option thérapeutique intéressante 
pour lutter contre la douleur 
liée à la rhizarthrose» explique 
le Dr Christelle Nguyen, 
médecin rééducateur qui pilote 
cette étude. Pour l’instant, 40 
patients ont été inclus dans 
cette étude dont les résultats 
sont attendus pour la fin 2021.

Douleur au pouce: 

et si c’était de l’arthrose?

Il a longtemps été admis qu’il 
fallait éviter les allergènes. 
Ce principe est aujourd’hui 

battu en brèche , à condition 
de respecter certaines règles.
Une fois l’allergie déclarée, il 
faut vivre avec. La seule solution 
pour éviter une rhinite, une crise 
d’asthme, un œdème… sera de 
fuir l’allergène ou de recourir 
à la désensibilisation, lorsque 
cela est possible. Cependant, 
quelques mesures mises en place 
avant même la naissance d’un 
enfant, vont limiter les risques 
de développer une allergie.
«La première règle à suivre 
est de ne pas fumer pendant la 
grossesse, explique le Dr Étienne 
Bidat, pédiatre allergologue 
à Paris. Toutes les études le 
montrent: cela favorise l’allergie 
chez l’enfant. Cela pourrait être 
directement lié à la modification 
de l’expression des gènes, et 
donc avoir une influence sur les 
futures générations: le tabagisme 
de la grand-mère fait l’asthme 
des petits-enfants.» Arrêt du 
tabac qui, évidemment, sera à 
poursuivre après la naissance. 
En revanche, aucun régime 
alimentaire particulier n’est 
recommandé. Nul besoin d’éviter 
les cacahuètes ou autres fruits à 

coque, cela ne protégera pas le 
nourrisson, bien au contraire! 
Comme il est inutile de mettre le 
chat en pension chez la voisine ou 
de faire la chasse en permanence 
aux acariens, sauf si quelqu’un 
est déjà allergique dans la maison.

» Pourquoi le fœtus trinque 
quand sa mère fume

Aucun aliment à bannir
En effet, en matière d’allergie, 
rien n’est simple. Au fil des 
années, les recherches sur la 
diversification alimentaire 
dans les allergies, comme sur 
le rôle de l’allaitement, se 
sont montrées contradictoires. 
Mais aujourd’hui, tous les 
spécialistes semblent s’accorder: 
l’allaitement est bien sûr toujours 
conseillé, mais n’apporte aucun 
effet protecteur contre les allergies 
et ne doit surtout pas retarder 
la diversification alimentaire, 
même dans les familles à terrain 
allergique. «Contrairement à ce 
que nous avons pratiqué pendant 
de nombreuses années, nous 
nous sommes rendu compte qu’il 
fallait introduire les allergènes 
alimentaires le plus tôt possible, 
explique le Dr Jacques Robert, 
allergologue, consultant au 
CHU de Lyon. La meilleure 
fenêtre pour la diversification 

alimentaire se situe entre 4 et 6 
mois pour induire une tolérance.»
» Les 1000 premiers 
jours, déterminants 
pour la santé de l’enfant
Aucun aliment n’est à bannir, 
même les plus allergisants 
comme l’arachide, pourtant 
particulièrement redouté 
pendant des années. En effet, 
faire manger de l’arachide à 
des bébés considérés comme 
à risque réduit de 70 à 80% 
la menace qu’ils deviennent 
effectivement allergiques à cet 
aliment, comme l’a révélé une 
étude publiée en février dernier 
dans le New England Journal 
of Medecine (NEJM). «Il est 
essentiel d’introduire en priorité 
ce qu’on mange à la maison. Car 
ces allergènes alimentaires sont 
partout dans l’environnement du 
nourrisson et peuvent également 
entrer encontact avec lui par la 
peau ou les voies respiratoire.», 
précise le Dr Étienne Bidat.

La peau, une barrière 
essentielle

Si la présence d’un eczéma chez 
les tout-petits est le signe d’un 
terrain allergique, ils ne sont 
pas tous condamnés à devenir 
asthmatiques. «On pensait, il 
y a quelques années, que tous 

les enfants allergiques entraient 
dans une marche atopique. C’est-
à-dire qu’ils commençaient 
par un eczéma, suivi par des 
allergies alimentaires et, enfin, 
par des allergies respiratoires 
dont l’asthme», explique le Pr 
Jocelyne Just, chef du service 
Asthme et allergologie à l’hôpital 
Trousseau, à Paris. Mais de 
nombreux travaux ont montré 
qu’il n’en était rien, certains 
enfants ne présentant qu’une seule 
allergie, d’autres en développant 
deux, d’autres encore, trois 
à la suite ou simultanément. 
La question posée est donc de 
savoir reconnaître quels sont les 
enfants qui vont entrer dans la 
marche atopique et, bien sûr, s’il 
est possible d’empêcher cette 
escalade.

La peau apparaît alors clairement 
comme la barrière à restaurer 
et à protéger. «La peau d’un 
enfant ayant un eczéma sévère 
est anormalement perméable, 
précise le Pr Jocelyne Just. 
Par conséquent, les allergènes 
de l’environnement passent 
par l’épiderme, entraînant la 
fabrication d’immunoglobulines 
(IgE). Cette sensibilisation 
biologique est le premier pas 
vers l’allergie. C’est pourquoi 
il est primordial d’instaurer un 
traitement énergique de l’eczéma, 
comprenant des émollients, 
qui vont former une plaque 
graisseuse et “boucher” la peau, 
et des corticoïdes qui vont éviter 
les poussées inflammatoires.»

Comment prévenir les allergies chez l’enfant ?
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3 conseils pour camoufler ses imperfections

Moisture sandwich

 connaissez-vous cette nouvelle technique anti-âge ?

Quand on a envie 
d’avoir un teint par-
fait malgré des im-

perfections, mieux vaut utili-
ser des produits adaptés. Pas 
question en effet d’avoir en-
vie de se cacher parce que le 
fond de teint fait masque ou 
que la peau brille. Voici trois 
conseils pour avoir confiance 
en soi et se sentir belle en 
toutes circonstances.

Les problèmes de peau ne 
sont pas réservés aux ado-
lescents ! A tout âge, on peut 
avoir de l’acné, des rou-
geurs, des cicatrices ou une 
rosacée qui impactent notre 
confiance en nous. Parfois, 
c’est tout simplement notre 
peau mixte qui nous contra-
rie, car on déteste qu’elle se 
mette à briller au moindre 
coup de chaud.

Qu’importent la carnation 
ou le type de peau, pour se 
sentir belle tout au long de la 
journée, rien ne vaut des pro-
duits de beauté en lesquels 
on a confiance. La crème hy-
dratante anti-âge Confidence 
in a Cream, a justement vu 
le jour pour que toutes les 

femmes puissent être sûres 
d’elles.

Toutes les peaux savent 
qu’elles peuvent compter 

sur elle

Par sa formule à base de cé-
ramides, de peptides, de col-
lagène hydrolisé et d’acide 

hyaluronique, elle concentre 
de nombreux bénéfices an-
ti-âge réunis en une crème 
ultra-hydratante, base idéale 
de votre maquillage quoti-
dien. Sur le long terme, elle 
transforme visiblement l’ap-
parence de votre peau ! C’est 
grâce à elle que Laure a repris 
confiance, malgré un pro-
blème d’acné qui la contra-
riait depuis longtemps.

Une fois la peau hydratée, 

il lui suffit d’appliquer au 
pinceau une couche fine la 
crème teintée CC+ Cream 

qui se décline en version oil 

free pour les peaux mixtes à 

grasses. Mieux qu’un fond 

de teint à couvrance modu-

lable, la CC+ Cream a des 

propriétés revitalisantes et 

protectrices, elle contient une 

protection solaire SPF50), 

tout en ayant un rendu léger 

et naturel, qui a permis à 

Laure de mieux s’accepter. 

Elle n’a plus qu’à appliquer 

un voile léger de poudre Bye 

Bye Pores pour matifier sans 
marquer les imperfections et 

fixer ce teint parfait tout au 
long de la journée !

Grâce à deux produits 
uniquement, la nou-
velle technique du 

«moisture sandwich» permet 
d’obtenir une peau hydratée 
en profondeur, qui paraît plus 
jeune. La rédac’ beauté vous 
explique tout sur ce soin anti-
âge facile à adopter !

Contrairement à la tech-
nique du layering (qui prône 
jusqu’à 10 couches de cos-
métiques), le moisture sand-
wich permet une hydratation 
du visage en profondeur 
grâce à une routine beauté 
minimaliste, en un minimum 
de temps !

Le moisture sandwich, 
c’est quoi ?

Comme son nom l’indique, 
le moisture sandwich est une 
technique qui consiste à faire 
un sandwich avec deux cos-
métiques afin d’emprisonner 
l’hydratation de la peau et 
créer une barrière cutanée 
sur le visage. La technique 
consiste à appliquer deux 
couches de produits à la tex-
ture différente afin de sceller 
l’hydratation, qui est alors 
prolongée toute la journée.

Les résultats promis ? Une 

peau nourrie en profondeur, 
un teint repulpé et éclatant. 
Cette nouvelle méthode 
s’avère être aussi un soin 
anti-âge efficace car elle atté-
nue les rides et ridules cau-
sées par le manque d’hydra-
tation de la peau. Le visage 
paraît alors plus jeune et 
revitalisé !

Comment adopter le mois-
ture sandwich ?

Très facile à adopter au quo-
tidien, le moisture sandwich 
se déroule en trois étapes très 
simples.

Sur une peau nettoyée, il 
faut d’abord humidier le 
visage avec un peu d’eau ou 
une brume avant d’appliquer 
les soins. Cette étape est très 
importante car c’est elle qui 
va permettre aux produits 
de pénétrer profondément 
dans la peau. En effet, en sé-
chant naturellement, la peau 
humidifiée va absorber les 
produits appliqués en même 
temps que l’eau présente à la 
surface de la peau.

La deuxième étape consiste 
à appliquer une crème hydra-
tante légère qui va rapide-
ment pénétrer dans la peau.

Ensuite, il faut apporter une 
deuxième couche d’hydra-
tation plus épaisse avec une 
crème nourrissante riche ou 
une huile pour le visage, qui 
va créer une barrière cutanée 
et sceller les bienfaits des 
produits appliqués. Et le tour 
est joué !

Bien choisir ses produits

Pour bénéficier des bien-
faits du moisture sandwich, 
les produits appliqués sont à 
choisir soigneusement selon 
les besoins spécifiques de 
votre peau. Ainsi, pour une 
peau acnéique, les crèmes 
et huiles doivent être non 
comédogènes pour ne pas 
obstruer les pores et créer da-

vantage d’imperfections. Si 

vous avez la peau très sèche 

ou mature, optez pour une 

crème nourrissante à base 

de lipides pour la deuxième 

couche d’hydratation afin de 
restaurer le film hydrolipi-
dique et combler les ridules.
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La ministre de la culture 
et des arts, Malika 
Bendouda, a annoncé, 

mardi, à Tlemcen, que son 
département a élaboré une 
stratégie globale visant à 
créer des bibliothèques et 
des espaces de lecture dans 
chaque école implantée dans 

les zones d’ombre.
Intervenant lors d’une 
cérémonie de remise de 
livres aux écoliers du village 
de Tiremli, relevant de la 
commune d’Aïn Ghraba, la 
ministre a précisé qu’ «une 
bibliothèque créée dans une 
école d’une zone d’ombre peut 

être utilisée aussi bien par les 
élèves que par les habitants de 
cette même zone», assurant 
que son département fournira 
les ouvrages nécessaires à 
cette structure.
Au deuxième jour de sa visite 
dans la wilaya de Tlemcen, la 
ministre a procédé, dans cette 
localité de Tiremli, située 
au sud-ouest du chef-lieu de 
Tlemcen, à la distribution 
de dizaines d’ouvrages aux 
écoliers de ce village pour 
encourager la lecture dans le 
milieu scolaire.
Sur place, la direction locale 
de la culture a signé une 
convention avec l’association 
culturelle «Touiza» d’Ouled 
Mimoune, permettant à 
cette dernière d’assurer une 
animation culturelle au sein 
de la bibliothèque.
La wilaya de Tlemcen dispose 

de 14 bibliothèques équipées 
et disposant d’un fonds 
documentaire de 5.000 titres 
chacune, rappelle-t-on.
Visitant plusieurs sites 
culturels de Tlemcen, 
la ministre a estimé que 
«la wilaya de Tlemcen 
est bien dotée en matière 
d’infrastructures culturelles», 
relevant toutefois l’arrêt des 
travaux d’extension du musée 
archéologique musulman à 
l’arrêt depuis des années et 
l’état dégradé de l’annexe de 
l’école des beaux-arts.
Dans ce contexte, elle a 
annoncé que les travaux 
d’extension du musée 
reprendront pour être achevés 
dans un délai de six mois alors 
que l’annexe des beaux-arts 
sera transférée provisoirement 
au niveau du centre des études 
andalouses.

Par ailleurs, Malika Bendouda 
a procédé à l’inauguration du 
nouveau siège de la direction 
de la culture, situé au niveau 
de la cité administrative sise 
à Bouhanak (commune de 
Mansourah). Ce siège de 
quatre étages et couvrant une 
superficie bâtie de plus 450 
m2, permettra aux agents 
du secteur de disposer de 
meilleures conditions de 
travail. L’ancien siège très 
exigu était implanté au sein 
de la citadelle d’El Mechouar, 
rappelle-t-on.
En visite de travail à Tlemcen 
qui a duré deux jours, la 
ministre avait affirmé, lundi 
soir depuis Tlemcen, que le 
dossier d’inscription du genre 
musical Raï au patrimoine 
mondial de l’Unesco sera 
relancé vers la fin mars 
courant, rappelle-t-on.

La direction de la 
36ème édition de la 
Foire internationale 

du livre de Tunis (FILT) 
a fixé une nouvelle date 
pour l’événement. Ainsi, 
l’événement aura lieu du 
12 au 21 novembre 2021, 
au Parc des expositions du 
Kram, à Tunis.
Un communiqué signé par 
Mabrouk Menai, le Directeur 
Général de cette 36ème édition 
de la foire internationale du 
livre a annoncé le report en 
question. Ce rendez-vous 
littéraire d’envergure se 
tient habituellement au mois 

d’avril de chaque année. 
Depuis  la propagation de la 
pandémie de la Covid-19,  
la direction a annoncé trois 
reports.
En raison de la conjoncture 
sanitaire mondiale non 
favorable, la 36ème édition 
de la Foire qui devait se tenir 
du 8 au 19 avril 2020, n’avait 
pas eu lieu. La première 
vague de la pandémie avait 
contraint les organisateurs à 
reporter la Foire. Et ce pour 
la date du 13 au 22 novembre 
2020.
Ensuite la direction a 
annoncé le second report 

début décembre dernier. Elle 
avait prévu la tenue de la 
foire au printemps, du 02 au 
11 avril 2021. Début janvier 
2021, le comité directeur 
avait annoncé l’ouverture de 
l’appel à participation pour 
les éditeurs, les libraires et les 
distributeurs. Le dernier délai 
d’inscription avait été fixé 
pour le 25 janvier.
Après ce nouveau report 
de la Foire pour l’automne 
prochain, les délais de 
participation devraient être 
prolongés.

Une bibliothèque ou un espace de lecture 
dans chaque école des zones d’ombre

Nouveau report de la Foire
 internationale du livre de Tunis  

Citations... 
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A une cinquantaine de 
km de Kousseri, dans 
l’extrême nord du 

Cameroun, la commune de 
Goulfey se démarque par ses 
habitations d’argiles datant de 
cinq siècles.
Ici, le Varan est considéré 
comme le totem de la Cité, 
l’intermédiaire entre les 
génies de la terre et les 
populations. Les prêtresses 
perpétuent le culte en offrant 
des galettes de fonio, des pots 
de miel et du lait au Varans 
logés dans la tour.
Le musée de Goulfey est un 
lieu atypique où les jeunes 
viennent apprendre la culture 
des peuples Kotokos. «Ce 
musée c’est d’abord l’histoire 
de la principauté Kotoko. 
Cette masse de terre est un 
élément qui a été remonté 
longtemps par les anciens», 

déclare Abba Aba Kaka, 
rapporteur du musée. Au 
cours de leurs explorations, 
les Arabes y découvrent 
un peuple imprégné de ses 
traditions ancestrales. Le 
seigneur de guerre égyptien 
Rabah se heurtera d’ailleurs à 
une farouche opposition dans 
sa guerre de conversion.
«Comme avant nous n’avions 
pas des armes à feu pour 

combattre les ennemis. 
Nous avons utilisé des 
flèches, des arcs et sagaies 
et principalement tout ce qui 
peut être gourdin tout ça c’était 
nos armes», avance Abba Aba 
Kaka. Les habitants avaient 
également une stratégie pour 
prendre leurs assaillants à 
revers. «On se courbe ici et 
on passe. La sont entreposés 
les armes avant d’aller sur le 

toit. Quand on voyait du haut 
des mouvements et des gens 
inconnus, on savait qu’ils 
venaient pour la guerre. Les 
habitants prenaient donc les 
armes, faisaient le tour par ici 
et allait les attaquer dehors», 
raconte Mahamat Abame, 
guide musée.
Le sultanat de Goulfey doit 

vraiment sa fondation à la 
victoire de Djagara sur le 
seigneur de guerre égyptien 
Rabah, avec l’aide des 
Français. Séparée du Tchad 
par le fleuve Logone, l’histoire 
de cette petite ville mérite 
d’être enseignée à la jeunesse 
de cette partie du pays.

Les poèmes de Pierre de 
Ronsard sont toujours 
au goût du jour. Un 

volume rare composé de 
recueils de poésies de l’auteur 
a été acheté aux enchères pour 
218.750 euros, très au-dessus 
d’une estimation entre 60.000 
et 80.000 euros, a annoncé 
mardi la maison Christie’s. 
La reliure d’époque, d’un 
luxe exceptionnel, réalisée 
dans un atelier parisien pour 
le bibliophile Pierre de Brisay 
de Denonville, a justifié ce 
prix élevé.
Ce volume était composé 
de trois ouvrages du célèbre 
poète de la Renaissance datant 
de 1553-1555 : Le Bocage, 
Les Quatre Premiers Livres 
des Odes et Le Cinquième 
Livre des Odes qui était 
orthographié à l’époque « 
Cinqieme ». Il faisait partie 
de la première partie de la 
vente de la bibliothèque du 
collectionneur suisse Jean 
Paul Barbier-Mueller, décédé 
en 2016. Le total de la vente, 
mardi à Paris, a atteint 1,583 
million d’euros.
La BNF sur les rangs
Un ensemble de cinq tomes 
des œuvres de Ronsard, paru 

en 1571, est quant à lui parti 
pour 175.000 euros. Et le livre 
que le collectionneur genevois 
considérait comme « le plus 
beau » de sa bibliothèque, Les 
Hymnes (1555), toujours de 
Ronsard, pour 110.000 euros. 
Autre volume acquis pour une 
grosse somme : La deffence, 
et illustration de la Langue 
Francoyse de Joachim du 
Bellay en 1549, pour 162.500 
euros.
« Les bibliophiles étaient tout 
à fait conscients de la qualité 
de la collection, bâtie avec 
l’érudition et la passion de 
Jean Paul Barbier-Mueller », 
a commenté le responsable de 
la division livres de Christie’s 
Paris, Adrien Legendre. La 
Bibliothèque nationale de 
France (BnF) a effectué deux 
préemptions pour enrichir 
son fonds, avec des œuvres 
de poètes peu connus. Cent 
quatrains de Guy du Faur 
de Pibrac (1579), dont il 
s’agissait visiblement du seul 
exemplaire connu, a coûté 
3.250 euros. Et l’un des 
deux exemplaires connus des 
Erreurs amoureuses de Pontus 
de Tyard (1553) a été acheté 
pour 15.625 euros.

Cameroun

 le musée de Goulfey, ode aux peuples Kotokos

Poésie 

 Des recueils de Ronsard atteignent plus de 200.000 euros
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Notre programme de                                                         Jeudi

Notre programme de                                                        Vendredi

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Croisière romantique 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 NCIS 

21h55 NCIS 

22h40 NCIS 

23h30 NCIS : Los Angeles 

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Guide de survie pour fille 
amoureuse 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Scènes de ménages 

23h05 Scènes de ménages 

m6

m6

tf1

tf1

france 2

france 2

france 3

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Ensemble contre le sida 

13h50 Météo 

13h55 Baby-blues mortel 

15h45 Grossesse en péril 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 My Million 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Koh-Lanta 

23h35 Vendredi, tout est permis avec 

Arthur

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h50 Météo des neiges 

13h55 Coup de foudre sur les pistes 

15h45 Un mariage sous la neige 

17h20 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Section de recherches 

22h00 Section de recherches 

23h10 Section de recherches 

11h50 Tout le monde veut prendre sa 
place 
12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h30 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Rencontres à XV 
21h00 France / Schottland 
23h05 Arcomik, parlez moi d’amour 
avec humour 

12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Envoyé spécial 
22h57 Complément d’enquête 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h49 La p’tite librairie 
16h50 Salto 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h48 C’est bon à savoir 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h04 Salto 
20h05 Le parcours de la flamme 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Crime dans le Lubéron 
22h40 Crime à Aigues-Mortes 

13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h49 La p’tite librairie 
16h50 Salto 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h48 C’est bon à savoir 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Salto 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Les vieux fourneaux 
22h35 Météo 
22h40 La Poste, survivre à tout prix 
23h30 Mayotte, désert médical fran-
çais 

à 21:05
à 21:05

à 21:05
à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05
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La guerre entre les frères 
Gallagher est-elle 
finie ? Les hostilités 

semblent avoir baissé d’un 
cran. En tout cas, en ce qui 
concerne le business, puisque 
Liam et Noel Gallagher ont 
réussi à s’entendre pour mon-
ter une société de production 
de films.
Baptisée Kosmic Kyte Ltd, 
elle compte deux directeurs 
uniques, comme on peut le 
voir sur le registre officiel des 
sociétés britanniques : Liam 

John Paul Gallagher et Noel 
Thomas David Gallagher. 
Une association récente, la 
date de création étant le 24 
février de cette année. Sur 
les documents associés, ce-
lui qui vole en solo avec les 
High Flying Birds décrit son 
emploi comme étant « musi-
cien » tandis que le cadet est « 
chanteur ». Et l’activité prin-
cipale de cette entité est donc 
la « production cinématogra-
phique ».
12 ans de brouille et un anni-

versaire
Monter cette société en 2021 
n’a rien d’anodin, puisque 
le groupe qui les a rendus 
célèbre a été fondé il y a tout 
juste trente ans. En 1991, Noel 
Gallagher a décidé de prendre 
les rênes de Rain, qui comptait 
alors son frère Liam au chant, 
Bonehead (Paul Arthurs) à 
la guitare, Paul McGuigan à 

la basse et Tony McCarroll 
à la batterie. Oasis était né. 
N’en déplaise aux fans, un 
concert de reformation reste 
hautement improbable. En re-
vanche, un film retraçant leur 
carrière est plus que plausible 
pour marquer cet anniversaire. 
Liam Gallagher s’est déjà plié 
à l’exercice de la rétrospec-
tion, dans le documentaire 

Supersonic (2016) réalisé par 
Mat Whitecross auquel Noel a 
participé, puis dans As It Was 
(2019) de Charlie Lightening 
qui revenait sur le parcours du 
chanteur de Wonderwall de-

puis la fin du groupe, en 2009 
pendant le festival de Rock en 
Seine, jusqu’à sa résurrection 
en solo avec un premier al-
bum, As You Were. Noel Gal-
lagher, de son côté, est resté 
plutôt éloigné des médias, se 
consacrant à ses albums avec 
les High Flying Birds et plu-

sieurs tournées.
Le mois prochain sort éga-

lement Creation Stories, qui 
raconte l’histoire d’Alan 
McGee et de son label Crea-

tion Records, qui a signé Oa-

sis en 1993, sur un scénario d’ 
Irvine Welsh et Dean Cava-

nagh, et produit, entre autres, 
par Danny Boyle. Le temps de 
la réconciliation est peut-être 
venu.

Selena Gomez a fait une 
adorable déclaration à 
son amie Taylor Swift ! 

Il semble en effet que l’inter-
prète de Shake It Off manque 
beaucoup à son amie, qui 
a posté sur Instagram une 
photo d’elles deux, avec pour 
légende « elle me manque, 
celle-là ».

Cela fait plus de dix ans que 
Selena Gomez et Taylor Swift 
sont amies. A l’époque, les 
deux jeunes chanteuses sor-
taient respectivement avec 
les frères Nick et Joe Jonas, 
et se sont rencontrées par leur 
biais. Elles ont même colla-
boré sur le clip de Bad Blood, 
de Taylor Swift.

Katie Holmes produira 
l’adaptation cinéma-
tographique de The 

Watergate Girl : My Fight For 
Truth and Justice Against A 
Criminal President, les mé-
moires de Jill Wine-Banks, 
la seule femme de l’équipe 
de procureurs à avoir instruit 
l’affaire du Watergate. Le 
procès avait conduit à la des-
titution du président Richard 
Nixon. La femme de loi avait 
été la cible d’intimidations 
: intrusions à son domicile, 

cambriolages, et avait en plus 
subi le sexisme de ses collè-
gues.
« Je suis ravie à l’idée de tra-
vailler avec Katie Holme et 
à la fois honorée et touchée 
de voir mon expérience en 
tant que seule femme ayant 
participé au procès du Water-
gate adaptée sur grand écran. 
Même si c’était il y a presque 
50 ans, l’histoire de notre 
enquête et de notre procès 
reste percutante et pertinente 
pour les événements actuels 

et le sexisme décrit dans 
mon histoire résonne encore 
aujourd’hui. J’espère que ce 
film permettra d’ouvrir le dé-
bat autour du défi auquel font 
encore face les femmes en mi-
lieu professionnel », a dévoilé 
la procureur à Deadline dans 
un communiqué.
Des thèmes importants
Des thèmes toujours d’ac-
tualité, qui ont séduit Katie 
Holmes. « J’ai été attirée par 
cette histoire parce qu’elle est 
aussi pertinente aujourd’hui 
qu’elle l’était à l’époque. Les 
femmes essayent constam-
ment de percer le plafond de 
verre dans les milieux pro-
fessionnels masculins et cette 
femme a, à elle seule, aidé à 
refaçonner le procès du Wa-
tergate. Je suis constamment 
inspirée par ces personnages 
de femmes fortes et c’est un 
thème que je voudrai toujours 
explorer», a expliqué Katie 
Holmes.
Aucune date de tournage n’a 
pour l’instant été avancée.

Taylor Swift manque 
beaucoup à Selena Gomez

Katie Holmes incarnera la 
procureur du Watergate

Les frères Gallagher créent une société
 de production de films
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Météo :

 Jumelage entre l’ONM, Météo France et le FMI

Lutte contre La criMinaLité et L’iMMigration cLandestine :

Plusieurs opérations menées par l’ANP

Un jumelage institutionnel 
entre l’Office national de 
météorologie (ONM), 

Météo-France et l’Institut 
finlandais de météorologie (FMI) 
a été officiellement lancé, mardi 
dernier à Alger, dans l’objectif 
de moderniser et d’améliorer les 
services de l’office en bénéficiant 
de l’expertise des partenaires 
européens.
La cérémonie de lancement a 
été organisée dans le cadre de 
la célébration de la Journée 
météorologique mondiale qui 
coïncide avec le 23 mars de 
chaque année, avec comme 
thème cette année : «L’océan, le 
climat et le temps».
Ce jumelage dont le programme 
s’étalera sur deux ans (2020-
2022) et qui bénéficiera d’un 
budget de 1,15 millions d’euros 
rentre dans le cadre de l’appui 
à la mise en œuvre de l’accord 
d’association P3A IV entre 
l’Algérie et l’Union européenne 
(UE).
Il permettra de «renforcer» les 

méthodes de travail, les outils 
et les compétences de Météo 
Algérie, tout en contribuant à 
«sa modernisation» permettant 
une meilleure maîtrise de son 
fonctionnement opérationnel, a 
expliqué le directeur général de 
l’ONM, Brahim Ihadadene.
Lors de son intervention, le 
ministre des Travaux publics et 
des Transports, Kamal Nasri, a 
indiqué que ce projet de jumelage 
est une occasion pour les experts 
des trois pays (Algérie, France 
et Finlande) «d’échanger leurs 
expériences et d’améliorer leurs 
connaissances» en plus de former 
la relève dans ce domaine «très 
pointu» devenu «une science 
exacte» dont dépendent tous les 
domaines économiques et pas 
seulement l’agriculture.
Dans ce sens, le ministre a 
précisé que les secteurs de 
l’énergie, du bâtiment, du 
transport, de l’industrie, du 
tourisme et beaucoup d’autres 
sont «conditionnés» par les 
informations fournies par les 

services météorologiques leur 
permettant de prendre les bonnes 
décisions.
Il a souligné le développement 
«extraordinaire» de l’Algérie 
dans le secteur de la météorologie 
depuis les inondations de 2001 à 
Bab El-Oued (Alger) souhaitant 
que ce jumelage permette 
l’amélioration de la maîtrise 
de cette discipline qui servira 
aussi «à mieux suivre, prévenir 
et maîtriser» les effets des 
changements climatiques qui 
causent des dégâts considérables 

à travers le monde.
De son côté, l’ambassadrice 
de Finlande en Algérie, 
Marja Joenusva, qui a suivi la 
cérémonie par visioconférence, 
a estimé que ce jumelage 
permettra de partager des 
informations et l’expertise se 
disant «convaincue» que toutes 
les parties bénéficieront de ce 
projet.
Elle a mis en avant le savoir-
faire «avéré» de la Finlande dans 
le domaine de la météorologie, 
soulignant que l’Institut 

finlandais de météorologie 
(FMI) a réalisé un grand nombre 
de projets de jumelage dans 
plusieurs pays.
Mme Joenusva a exprimé, par 
ailleurs, son souhait que ce 
projet permette de «créer des 
partenariats de longue durée» 
entre les administrations 
publiques des deux pays.
Présent à cette cérémonie, 
l’ambassadeur de France en 
Algérie, François Gouyette s’est 
réjoui de l’implication de la 
France soit dans ces  projets de 
jumelage financés par l’UE qui 
sont, selon lui, «importants et 
efficaces» vu qu’ils favorisent 
«la coopération et les bonnes 
pratiques».
Il a rappelé qu’un autre séminaire 
de jumelage avec le département 
des transports algérien s’était 
tenu en début de ce mois, tout en 
annonçant un troisième jumelage 
qui sera finalisé la semaine 
prochaine avec la direction 
générale de la prospective.

Des unités et des 
détachements de 
l’Armée nationale 

populaire (ANP) ont mené, 
en une semaine, plusieurs 
opérations dans le cadre de la 
sécurisation des frontières, la 
lutte contre la contrebande, le 
crime organisé et l’immigration 
clandestine, ce qui dénote du 
«haut professionnalisme» des 
Forces armées à préserver et 

prémunir le pays contre toute 
forme de menaces et fléaux 
connexes, indique mercredi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).

«Dans la dynamique des efforts 
visant à asseoir la sécurité 
et la sérénité sur l’ensemble 
du territoire national, des 
unités et des détachements 
de l’ANP ont mené, durant 
la période du 17 au 23 mars 
2021, plusieurs opérations 
dont les résultats dénotent du 
haut professionnalisme et de 
l’engagement indéfectible de 
nos Forces armées à préserver et 

prémunir notre pays contre toute 
forme de menaces sécuritaires 
et fléaux connexes», précise la 
même source.
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et «en 
continuité des efforts intenses 
visant à venir à bout du fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
des détachements combinés 
de l’ANP ont intercepté, en 
coordination avec les différents 

services de sécurité dans 
diverses opérations exécutées à 
travers les différentes Régions 
militaires, 20 narcotrafiquants 
et saisi de grandes quantités 
de kif traité s’élevant à 9 
quintaux et 84 kilogrammes, 
que les bandes criminelles ont 
tenté d’introduire à travers 
les frontières avec le Maroc», 
détaille le communiqué du 
MDN.

aadL 2:

Mise en ligne de 60.000 décisions d’affectation 
au profit des souscripteurs

Le Directeur général en 
charge de la gestion des 
services de l’Agence 

nationale de l’amélioration et 
du développement du logement 
(AADL), Fayçal Zitouni a 
annoncé mercredi que 60.000 
souscripteurs au programme 
2013 peuvent, à partir d’hier 
mercredi, retirer leurs décisions 
d’affectation.
Cette opération concerne les 
souscripteurs de 33 wilayas, a 
déclaré à la presse M. Zitouni 
faisant état de la mise en 
ligne, dans les prochains jours, 
des ordres de paiement de 
la troisième tranche pour les 

souscripteurs ayant retiré leurs 
décisions d’affectation.
Expliquant le retard accusé 
dans cette opération «par 

le taux d’avancement des 
travaux qui doit dépasser les 
70% pour pouvoir délivrer les 
décisions d’affectation», le 

même responsable a indiqué 
que l’Agence «a pris le temps 
de réunir des logements aptes 
à l’affectation au profit d’un 
maximum de souscripteurs».
Concernant les souscripteurs 
dont les recours ont été acceptés 
et qui n’ont pas encore versé la 
première tranche, M. Zitouni a 
affirmé que les premiers ordres 
de versement seront délivrés 
d’ici la fin du mois en cours» et 
que «la procédure touche à sa 
fin».
Cette décision, a-t-il poursuivi 
vient confirmer les promesses 
faites et couronner les opérations 
concrétisées sous la houlette 

du ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, y 
compris la Direction générale 
en charge du fichier.
Rappelant, à cette occasion, 
que l’AADL veille à la qualité 
des travaux de réalisation 
des logements, notamment 
à travers des bureaux 
d’études sur le terrain et les 
Commissions installées par 
le ministère, M. Zitouni a fait 
état de l’autorisation à des 
représentants de souscripteurs 
d’inspecter les logements et 
d’émettre des observations qui 
seront pris en compte.


